
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! Сегодня на комсомольский смотр «Реше
ния XXVI съезда КПСС — выполним!» вы
ходят комсомольская организация Серова. 
Немало славных дел на счету более чем 
шестнадцати тысяч ее членов, ио каждый 
успех — это обязательство перед будущим,

потому что удержать его гораздо труднее, 
чем достигнуть. Поэтому, даже ведя под
счет своих успехов в прошлой пятилетке, 
комсомольцы Серова говорят прежде, всего 
о том, что сделать еще предстоит.

ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМЯ ВЛКСМ

ОСНОВАНА

18 ИЮНЯ 1920 ГОДА MS 114 (11503) ф ПЯТНИЦА, 12 ИЮНЯ 1981 ГОДА
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
кроме воскресенья ф Цена 2 won.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

Город Серов
Когда мы говорим, что 

предприятие хорошо порабо
тало, обязательно добавляем, 
что немалый вклад в его ус
пех внесла молодежь. Го 
раздо реже мы вспоминаем о 
вкладе молодых, когда речь 
идет о недостатках в работе 
предприятия, но. недостатки 
эти, как правило, связаны и с 
просчетами в нашей работе, 
с нашими неиспользованными 
резервами.

Успехи у нас, конечно, не
малые. Более 80 комсомола

ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

РЕШЕНИЯ XXV! 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

НАВСТРЕЧУ 
КОМСОМОЛЬСКО- 
МОЛОДЕЖНОМУ 
СУББОТНИКУ

Белоярский район

СОЗДАН
ШТАБ

Це так много времени 
остается до 20 июня, когда 
будет проведен комсомоль
ско-молодежный коммуни
стической субботник. Л по
тому подготовка к нему в 
хозяйствах Белоярского 
района в самом разгаре.

Например, в совхозе 
'«Белоярский» создан штаб 
Проведения «красной суб
боты», который разработал 
план этого важного меро

приятия.
Дел хватит всем. Моло

дые механизаторы займутся

послепосевной обработкой 
полей, на которых размеще
ны сельскохозяйственные 
культуры. Животноводы 
проведут «красную суббо
ту» на фермах, приняв са
мое активное участие в 
свободное время в благоуст
ройстве территории живот
новодческого городка. Слу
жащие совхоза и школьники 
объединят свои усилия для 
того, чтобы улучшить внеш
ний вид совхозных усадеб, 
помогут механизаторам про
вести обработку всходов.

Первоуральск

НА СТАРТЕ 
ПРАЗДНИКА 
ТРУДА

Комсомольска - молодеж
ный субботник не Перво
уральском новотрубном заво-

де начался вчера. Около 40 
комсомольцев из разных це
хов предприятия вышли пос
ле рабочего дня на стадион, 
чтобы привести его в поря
док для эксплуатации в лет
ний период. Ребята провели 
уборку игрового поля, трибун, 
беговых дорожек. На вывоз
ке мусора были заняты мо
лодые водители из автотранс
портного цеха.

Вся молодежь новотрубно
го примет активное участие 
в комсомольском субботнике, 
посвященном Дню советской 
молодежи. Комсомольцы, их 
наставники, ветераны труда 
отработают дополнительные 
смены на оабочих местах. В 
субботу, 20 июня, праздник 
тоуда охватит все подразде
ления завода: молодые будут 
трудиться в цехах, на уборке 
территории, выйдут на объ
екты строительства и рекой-, 
струкции, займутся сбором 
металлолома. День советской

молодежи и День города Пер
воуральска молодежь ново
трубного встретит ударным 
трудом!

Л. ЛЕОНИДОВА.

Нижний Тагил

ХОРОШЕЕТ
РОДНАЯ
ШКОЛА

Отзвенели последние звон
ки, закончились учебные 
дни в школах,. Но мальчиш
ки и девчонки не расстают
ся. Они снова вместе, ведь 
наступила трудовая четверть.

...Школа № 58 Тагилстро- 
евского района Нижнего Та
гила. С утра стекаются сюда 
ребятишки. Одни заняты ре
монтом классных комнат,

другие приводят в поря
док пришкольный, участок, 
кто-то трудится вожатым в 
пришкольном пионерском ла
гере. Комсомольцы Дима 
Жданов, Андрей Боровиков, 
они из седьмого класса, Ва
лерий Шенн, Лена Белико- 
ротнова, Саша Морозов, они 
учатся в восьмом, — пре
красно трудятся. Весело, с 
удовольствием, с энтузиаз
мом. Благодаря их усилиям 
и труду товарищей двор 
школы № 58 занял первое 
место в районном конкурсе. 
Здесь зелено, прибрано, 
устроены хорошие спортив- 
няе площадки.

Во время субботника, по
священного Дню советской 
молодежи, все ребята опять 
выйдут на работу. Они зай
мутся ремонтом и покра
ской парт, благоустройст
вом территории, ее озелене
нием.

О. БОРИСОВА.

с чего 
НАЧИНАЕТСЯ 
СТРОЙКА

ф АГИТПОЕЗД «ЛЕНИНСКИЙ КОМСОМОЛ*

ПРОДОЛЖАЕМ ТРАДИЦИИ

ско-молодежных коллективов, 
сотни комсомольцев досроч
но выполнили пятилетнее за
дание, около 300 молодых Се
ровцев были награждены Ле
нинскими грамотами. Отлично 
поработала в десятой пяти
летке молодежь ферросплав
ного, механического и ре- 
мбнтно - механического за
водов, Серовской ГРЭС, го
родского управления бытово
го обслуживания населения и 
других. Серовский завод фер- 
росплавов по итогам пятилет
ки награжден орденом Тру
дового Красного Знамени. 
Государственный Знак каче
ства присужден торшеру и 
настольной лампе, над выпу
ском которых шефствовали 
комсомольцы Серовского ме
ханического завода.

Заинтересованно, творчески 
подходят к своей работе мно
гие комсомольцы. 8 движе
нии рационализаторов у нас 
участвуют сейчас 1742 чело
века. Только за прошлый Год 
они подали 8125 рационали
заторских предложений, бла
годаря которым была сэко
номлена 2241 тысяча рублей. 
Особенно активно работают 
мастер электроотдела калиб
ровочного цеха Сергей Мо
ров, бригадир слесарей круп-
носортного цеха Михаил

Ждут дела
большие
нормы. Проблема с нехват
кой вагонов существует дав
но, но мы только теперь по- 
настоящему взялись за нее. 
Оказалось, что комсомольцы 
некоторых предприятий лишь 
сейчас почувствовали, как 
много могут сделать, чтобы 
обеспечить бесперебойные
перевозки продукции, постав-
ки сырья и деталей.

Важным 
мольской

делом для 
организации

стало шефство над

комсо- 
города 
строи-

тельством плавательного бас
сейна. Ежедневно туда прихо-
Дят 
ДЦать

работать десять-пятна-

должно
комсомольцев. 

I состояться
Скоро 
откры-

тие бассейна. Но наше шеф
ство над строящимися объек-
тами 
этот

не 
день.

заканчивается в
Комсомол города

решил шефствовать над

решили продолжить шефство 
над присвоением отдельным 
видам продукции государст-
венного 
на себя 
выпуск

Знака качества, взять 
ответственность за 
товаров для народа 
и на металлургиче-решили

ском заводе имени А. К. Се-
рова. На механическом заво
де недавно создана творче
ская группа из рабочих и мо
лодых специалистов по конт
ролю за качеством и изуче
нию спроса на товары народ
ного потребления, на метал-
лургическом заводе эту 
боту взял на себя совет 
лодых специалистов.

Быть хозяином в своем
роде 
лично

значит не только

ра- 
мо-

го- 
от-

трудиться. Предприя-

9 июня в областном комитете комсомола состоялось 
Заседание областного штаба ударного строительства под 
председательством второго секретаря обкома ВЛКСМ 
А. Хохлова. Наш корреспондент встретился с тремя участ
никами заседания штаба и попросил их рассказать, как 
идет формирование отрядов, а главным образом — о проб
лемах, с которыми приходится сталкиваться в этой работе.

Ударная стройка завершена. 
Мы читаем победные рапор
ты, видим на газетных стра
ницах снимки, с которых смот
рят веселые обветренные ли
ца бойцов ударных отрядов, 
и от души радуемся за этих 
ребят, поднявших на своих 
еще не окрепших плечах та
кую уйму работы.

• = И в эти минуты как-то не 
думается о начале.

Нет, не о Лчале строй
ки — об этом мы знаем, об 
этом тоже писали. Комсо
мольская ударная начинается 
не с котлована, в с людей. С 
W*' кто будет строить.

От них, в конечном счете, 
эааисит многое. Сформиро
вать ударный отряд — под
черкиваю, ударный — дело 
не простое. И проблем здесь 
непочатый край. Об одной из 
них рассказал второй секре
тарь Новолялинского райко
ма ВЛКСМ Николай Смагин. 
На заседании штаба он пред
ложил такой вариант: вместо 
20 ’человек двумя паотиями 
(каждый отряд — на месяц) 
послать на Рефтинскую птице
фабрику десять, но на два 
месяца. Почему так?

— Не хватает людей, — с 
предельной определенно
стью ответил Н. Смагин. — 
Особенно молодых парней 
со стооительными специаль
ностями, а понятно, что на 
стройке нужны в первую оче
редь специалисты.

Места наши лесные. В Но
вой Ляле одно строительное 
управление, а строительного 
ПТУ — нет. А возводить и на 
«дому» нужно многое. Спорт
залы у нас и в Лобве, боль- 
’ничный городок горполикли- 
ники...
- Тему продолжил первый 
секретарь Верхнепышминского 
горкома ВЛКСМ Анатолий

Словесное:
■,₽г. Наше стройуправление 

само недоукомплектовано. Не 
может освоить те объемы, что 
даны ему по плану. Кроме то
го, сейчас практически все 
крупные поомышленные 
предприятия города строят 
или расширяют свои подсоб
ные хозяйства. А сколько объ
ектов соцкультбыта!

Как видим, трудности по
хожие. Что поедлагают ново- 
лялинцы?

— Недавно у нас прошло 
совместное бюро райкома 
КПСС и райкома комсомола,— 
рассказывает Н. Смагин. — На 
него были поиглашены сек
ретари паотийных и комсо
мольских организаций. Одним 
ИЗ основных вопросов было 

•■шефство над удаоными 
^Тройками Выработан план 
совместных мероприятий. 
Особенно ценно как раз это: 
руководство и поддержка 
партийной организации — га
рантия успеха

Об этом же говорил и 
А. Словесное Он подметил 
одну особенность: как прави
ло. на всесоюзные ударные 

* стройки вне области обычно 
даже избыто» желающих, в 
на’ област-ые — не хвата

— Оомему'
— Когда комсомолец уез

жает на всесоюзную он 
увольняется. В КЗоТе скатано 
точно: администрация через 
месяц обязана его отпустить.

А на областную стройку лю
ди уходят временно. Тут уже 
все зависит от доброй воли 
руководителей предприятий. 
И только так мы должны ре
шать этот вопрос — по вза
имному, взаимозаинтересо- 
ванному согласию. И в этом 
вопросе помощь парторгани
зации неоценима. Да, люди 
нужны везде. Но мы увере
ны, что выполним задание по 
формированию отряда и по
шлем не случайных людей, а 
тех, кто создает хороший, ра
ботоспособный коллектив.

У первого секретаря Тав- 
динского горкома ВЛКСМ 
Татьяны Зенковой такой уве
ренности сейчас нет. И вот в 
чем причина.

На днях в Белоярском рай
оне на заключительном кон
церте художественных групп 
агитпоезда «Ленинский ком
сомол» мы посмотрели редкие 
волнующие кадры фильма о 
первом агитпоезде, сформиро
ванном по инициативе В. И. 
Ленина. Руководил агитпоез
дом «Октябрьская революция» 
Всесоюзный староста М. И. 
Калинин. В его составе были 
Н. К. Крупская, А. В. Луна
чарский.

На заседании Всесоюзного 
Центрального Исполнительного 
Комитета 23 октября 1919 го
да М. И. Калинин говорил: 
«Я ездил, товарищи, в спе
циально устроенном поезде 
ВЦИК «Октябрьская рево
люция». Я понял, что такие 
поезда действуют наилучшим 
образом на массы. Всюду, 
где мы останавливались, он 
производил огромное впечат
ление и привлекал громадное 
количество населения».

Смотрим фильм. Тысячи 
людей на митингах. Страстные 
выступления ораторов, ожив
ленные, горячие споры в пере
рывах. Шло разъяснение по
литики молодой Советской 
власти самым действенным 
способом.

Поистине огромна аудито
рия, перед которой выступают 
лекторы и художественные 
группы агитпоездов. В штабе 
нашего агитпоезда можно уз
нать такие цифры: на 1 апре
ля 1981 гола на территории 
Нечерноземья проведено бо
лее 13 тысяч мероприятий, 
зрителями которых было бо
лее 2800 тысяч человек.

Познакомлю подробнее с 
устройством нашего агитпоез
да. Из восьми его вагонов 
три — рабочие. В вагоне — 
Комсомольске • молодежном 
лектории, где проходят шко
лы передового опыта комсо
мольского актива и другие, 
установлено новейшее экспери

ментальное оборудование: раз
личные проекторы, киноуста
новки, которые позволяют лек
торам применять богатый ил
люстративный материал.

В вагоне — выставочном 
зале — можно познакомиться 
с отлично выполненными ко
пиями картин советских ху
дожников, входящих в состав 
коллекции Государственной 
Третьяковской галереи. Здесь 
также экспонируется голо
графическая выставка «Релик
вии революционной, боевой и 
трудовой славы советского на
рода и Ленинского комсомо
ла». Па нынешней выставке 
представлены стартовый ключ 
от космического корабля со
ветских космонавтов, макзт 
стыковки двух космических 
копаблей «Союз».

- В вагоне. ■ библиотеке око
ло 3.5 тысячи томов. Часть 
литературы передается в 
фонд местных библиотек.

Н. ГОРДИЕНКО.

Мальцев с металлургического 
завода имени А. К. Серова, 
слесарь-ремонтник оборудо
вания цеха № 1 ферросплав
ного завода Игорь Носов. 
Хорошо работает штаб «Ком
сомольского прожектора» за
вода ферросплавов, а в це
лом на предприятиях города 
и района работают 123 штаба 
и поста «КП», объединяющих 
530 человек.

Можно назвать еще имена 
и адреса передового опыта, 
но рядом с этими успехами 
существует еще много проб
лем и неиспользованных ре
зервов. Возьмем тот же 
«Комсомольский прожектор». 
«Прожектористы» города вклю
чились во Всесоюзный рейд 
по использованию вагонного 
парка. Только в ходе оемда 
удалось добиться снижения 
простоев вагонов на 2810 ва- 
гоно-часов. В целом по горо
ду за первый квартал суще
ственно снизились простои, а 
восемь предприятий уже 
уложились в существующие

строительством комбината па
нельного домостроения и 
комплекса ГПТУ № 54.

Десятая пятилетка показа
ла эффективные формы ра
боты, которые нужно разви
вать. За годы ее число ком
сомольско-молодежных кол
лективов в Серове возросло 
со 176 до 210. Но большин
ство из них работает на круп
ных промышленных предприя
тиях, в сфере обслуживания, 
а надо развивать эту перспек
тивную форму работы и в 
других отраслях народного 
хозяйства. Уже в этом году 
были созданы первая комсо
мольско-молодежная бригада 
на заводе железобетонных 
изделий, два КМК в тресте
«Серовстальстрой», комсо-
мольско • молодежный кол
лектив 8 детской больни
це. Сейчас создается КМК на
птицефабрике. Появление

тие высокой культуры, город 
высокой культуры — требо
вание времени, и комсомол 
Серова активно включается в 
борьбу за то, чтобы зеленые 
улицы, парки и скверы чисто
той, покоем и уютом встре
чали горожан. В прошлом 
году удалось добиться , сни
жения количества правонару
шений среди несовершенно
летних и молодежи. В этом 
году мы создали еще четыре 
оперативных комсомольских 
отряда дружинников,, стали 
проводить массовые рейды по 
охране общественного по
рядка, в которых участвуют 
не только члены ОКО, но и 
широкий комсомольский ак
тив, налаживаем шефство над 
«трудными» подростками. Ре
зультаты этой работы сказы
ваются не только в тишине 
и покое серовских улиц. Уча
ствуя в ней, молодежь пол
нее осознает свою ответст
венность за сегодняшний и

та- завтрашний день города.
ких коллективов в строитель
стве и сельском хозяйстве — 
задача одиннадцатой пяти-
летки, к решению 
уже приступили.

важной задачей 
него дня является

которой мы

сегодняШ- 
комеомопъ-

ское шефство над выпуском 
товаров народного потреб
ления. Комсомольцы Серов
ского механического завода

XXVI съезд КПСС поставил 
перед нами большие и слож
ные задачи. Сделать предсто
ит очень много, но комсо
мольцы города и оайонв пол
ны решимости выполнить их.

А. ТОЛКАЧЕВ, 
первый секретарь 

Серовского 
горкома ВЛКСМ.

— Мы отправляли отряд на 
строительство Лайского сви
нооткормочного комплекса.

Сформировали его в общем- 
то быстро. Причем допол
нительно дали стройке 26 че
ловек. Не думайте, что это 
было легко — на наших пред
приятиях, как и в Новой Ля
ле, и в Верхней Пышме, из
бытка кадров нет. Но тем не 
менее...

Наш ударный отряд под 
руководством Владимира Фо- 
ленвайдера поработал на 

славу. В адрес городской ком
сомольской организации шли 
одни благодарственные отзы
вы. Зато самим строителям... 
не шли командировочные. Не 
оплатили им проезд.

Тут нужно пояснить. Удар
ная стройка — это прежде 
всего Энтузиазм молодых. Но 
энтузиазм, как бы сказать, 
рентабельный. Что толку, ес
ли молодой парень делает — 
и получает — на ударной 
стройке меньше, чем на сво
ем рабочем месте. Л. И. 
Брежнев хорошо сказал о 
том, что нельзя спекулиро
вать на энтузиазме людей. 
Продолжим...

— Трест «Качканаррудстрой» 
«хорошо позаботился» об от
ряде. Через пять (!) месяцев 
мы обратились в бухгалтерию 
(она, кстати, обещала рань
ше уладить все денежные де
ла сразу после окончания 
летних работ). Ответ все тот 
же: сделаем. Но его на руки 
бойцам не выдашь. И горком 
без вины виноват — выходит, 
обещали и не сделали. А где 
нет доверия, нет и энтузиаз
ма. Сейчас нам надо форми
ровать отряд на строительст
во телятника в совхозе «Щел- 
кунский». Отличное хозяйст
во, перспективная стройка. 
Но осечка с Леей отпугнула 
людей. Ударная комсомоль
ская — дело, «отооое нужно 
делать честно.

Думаю, все согласятся с 
Т. Зенковой. В том числе и 
руководство Лайского комп
лекса.

Пройдет время. Будет за
вершена еще одна ударная 
стройка. И чтобы бойцы ком
сомольского отряда рапор
товали о победе, чтобы, по
кидая Лаю или Рефт, навсег
да уносили в сердцах луч
шую память и крепкую веру 
в депо, нужны усилия мно
гих.

Ударная стройка начинаем
ся с людей.

С. ПЛОТНИКОВ.

На крыльях века
«Основной задачей транспорта является полно» и своевременное удовлетворение пот

ребностей народного хозяйства и населения в перевозках, повышение эффективности и ка
чества работы транспортной системы. В этих целях: ...значительно улучшить обслуживание 
пассажиров на всех видах транспорта».

(Из Основных направлений экономического и социального развития СССР на 1981—1985 
годы и на период до 1990 года).

Большинство взрослого на
селения нашей области хоть 
один раз в году пользуется 
авиатранспортом. И по своим 
нуждам, и по служебным де
лам, и в отпуск сегодня пред
почитают летать, а не доби
раться железной дорогой. 
Психология нашей сегодняш
ней жизни такая — быстрее, 
быстрее.

Воздушный транспорт дав
но перестал быть экзотикой, 
стал насущной потребно
стью'. Но пока часты нарека
ния в адрес Аэрофлота: биле
тов не достать; приходится 
выстаивать очереди; нет мест 
на нужный рейс.

Проблема достаточно ост
рая. Мы попросили ответить 
па эти вопросы начальника 
Центрального агентства воз
душных сообщений Уральско
го управления гражданской 
авиации Николая Алексееви
ча Шишкина и старшего дис
петчера ЦАВС Галину Нико
лаевну Арефьеву.

Сначала вопросы «изнут

ри». Те, о которых пасса ж«^ 
вряд ли догадывается;

— Служба комплектования 
довольна своей работой?

Галина Николаевна АРЕФЬ
ЕВА:

— Если сравнить работу 
Аэрофлота с рекой, то наша 
служба ручеек, с чего берет 
свое начало вся наша граж
данская авиация. Именно у 
нас «имеются» все места на 
все рейсы. Наши работницы 
знают, когда, куда и сколько 
надо отправить пассажиров 
каждый день.

Вот пример: вы отказывае
тесь лететь с тем рейсом, на 
который вы уже купили билет. 
Хотите полететь позже или 

раньше.* А ведь это уже боль
шая, кропотливая работа на
шей службы.

А проше — пройдемте на 
рабочие места, сами уви
дите...

Важнейшая служба ЦАВС— 
служба комплектования — не
много расширилась. Вместо 
пяти групп стало семь. Но

они заняли помещение, явно 
недостаточное даже для нор
мальной работы машинисток, 
перепечатывающих текст с 
готового оригинала. А здесь 
«оригинал» очень сложен: ин
формация поступает от всех 
кассиров ЦАВС, его филиала, 
трансагентства, идут теле
граммы из других областей 
Урала, телеграммы из сель
ской местности, радиограммы 
из всех портов Союза.

Поэтому здесь требуются от 
каждого уникальные возмож
ности: исключительная па
мять и быстрота реакции. 
Только что по радиограмме 
из. далекого аэропорта забро
нировано место, как тут же 
поступил запрос кассира на 
совершенно другой рейс со
всем на другой день. И тут 
же — пассажир отказался от 
вылета — надо, чтобы это ме
сто «нс пропало», а было пре
доставлено тому, кто в нем 
нуждается.

Галина Николаевна АРЕ
ФЬЕВА:

— Наши девочки должны 
не только успевать работать, 
но успевать раббтать качест
венно, а значит, знать все до
кументы и наставления Мини
стерства гражданской авиа
ции. Не просто знать, а каж
дую секунду их в четкости ис
полнять. Мы стремимся, чтобы 
в нашем социалистическом со
ревновании фактор качества 
был главным.

Пока и у кас есть текучесть 
кадров. Не многие способны 
выдерживать напряженный 

ритм такой работы. И нарека
ний было бы меньше, если бы 
мы имели нормальные усло
вия труда. Пока что все, что 
сделано для этого, — полуме
ры. Нужно новое помещение 
с новейшим оборудованием и 
соответствующими каналами 
связи.

За успехи во Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии в первом квартале этого 
года Уральское управление 
удостоено первого места с 

вручением переходящего 
Красного знамени Министер

ства гражданской авиации и 
ЦК профсоюза авиаработни
ков. Сверх плана отправлено 
около 33 т.ысяч пассажиров и 
1965 тонн срочных грузов и 
почты. Это один миллион 
девятьсот тысяч рублей сверх
плановой прибыли.

Это итог работы всего кол
лектива Уральского управле
ния. Хорошо поработал лет

ный состав, была «на высоте» 
инженерно-техническая служ
ба, свое слово сказали «пере
возчики». Есть доля и каж
дого кассира, кто первым 
встречает будущего пасса
жира, служб комплектования 
и рекламной ЦАВС.

Николай Алексеевич ШИШ
КИН:

— Без настоящей, действен
ной рекламы мы не смогли бы 
доводить до граждан и учреж
дений сведения обо всех ново
введениях в нашей работе. А 
они есть. Только в нашей об
ласти работают 178 касс и 
пунктов продажи авиабиле

тов, это 284 кассира — 
штатные и нештатные, в том 
числе и в трансагентствах. В 
канун XXVI съезда КПСС в 
Свердловске на улице Ясной 
открылся филиал ЦАВС, на
чал работать такой же филиал 
в Нижнем Тагиле.

Все наши сотрудники про
шли курс обучения, самый 
строгий .экзаменатор — пас
сажир дал нм свою оценку.

Много нареканий вызывал 
наш главный аэропорт — 
Кольцово. Не всегда свобод
ные места немедленно перед 
вылетом в состоянии были 
реализовать кассы, работав
шие с большой перегрузкой. 
Теперь здесь работает боль
ше кассиров. Улучшена и 
связь между Кольцово и 
ЦАВС.

Мы имеем теперь возмож
ность предоставлять такую 
услугу, как продажу авиаби
летов туда и обратно за счет 
постоянной брони из пятидеся
ти аэропортов страны. Все 
больше наши пассажиры за
казывают билеты с доставкой 
на дом или на место работы.

Но главное для нас — это 
работа с людьми — с наши
ми кассирами, комплектовщи
ками, работниками рекламной 
и справочной служб. Вот 
здесь мы опираемся на обще
ственные организации, в том 
числе и комсомольскую.

У нас немало молодых, кто 
становится вровень с лучши
ми производственниками - ве
теранами. Вот Лариса Зен
кова. Начала работать не- 
давно, а в прошлом году не
однократно завоевывала пер
венство в соревновании. Ла
риса — комсомолка. Проф
групорг смены. Учится в Ле
нинградском техникуме граж
данской авиации. Ей присвое
но звание ударника комму
нистического труда.

Говорят. важны личные 
данные. Конечно. Но вот у 
таких, как Лариса, они со
четаются с работоспособно
стью, ответственностью. Вот 
такие люди нам и нужны!

А. НАГИБИН.
НА СНИМКАХ: здание фи

лиала ЦАВС иа улице Ясной 
в Свердловске; вот тан вы
глядит кассовый зал фили
ала; Лариса Зенкова.

Фото автора.

«ЗАРНИЦА-81»

ЭКЗАМЕН 
НА МУЖЕСТВО

Как уже сообщала «На 
смену!», в Первоуральске со
стоялось открытие девятого 
областного финала пионер
ской военно-спортивной игры 
«Зарница».

Торжественная линейка... 
Юнармейцев приветствовали 
второй секретарь Свердлов
ского обкома ВЛКСМ А. Н. 
Хохлов, заместитель заве
дующего облоно Р. Я. Рыжо
ва, заведующий отделом на
уки и учебных заведений 
обкома КПСС А. Г. Ждано
вич. секретарь обкома 
ВЛКСМ Г. А. Наумова, 
офицеры Свердловского гар
низона, почетные гости, ве
тераны Великой Отечествен
ной войны.

Б торжественном марше, 
четко печатал шаг. идут юн- 
армейцы. «Зарница» станет 
для них не только экзаме
ном по воинской подготовке, 
но и испытанием на граж
данскую зрелость, мужество.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО
СОВЕТА РСФСР

о награждении медалью 
«За отвагу на пожаре» 
Вургвфта Б. М.

За отвагу и самоотвержен
ность, проявленные при спасе
нии детей во время пожара, 
наградить от имени Президиу
ма Верховного Совета СССР 
медалью «За отвагу на пожа
ре» Вургафта Бориса Моисе
евича — директора магазина 
Красноуфимского торга 
Свердловской области.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР

М. ясное.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР
X. НЕШКОВ.

Москва,
10 июня 1981 год«.
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ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

РЕШЕНИЯ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

Подилько не любит громких 
слов, он привык ценить лю
дей за их работу и их поступ
ки в отношении товарищей и 
хочет, чтобы и его ценили за 
то же.

ф ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ
Вот уже шестой год в нашей области направляются район

ные комсомольские отряды в помощь сельским строителям.

Для многих в Серове выступление Сергея Подилько 
на Всесоюзном комсомольском собрании стало неожидан- 

I ностью. Раньше и не слыхали об этом скромном парне 
с металлургического завода имени А. К. Серова, а теперь 

I заговорили о «почине Подилько». На заводе немало ребят, 
[ которых знает весь город, от которых ждут новых и но

вых ударных дел. А Сергей — как все, рядовой комсо
молец.

Ни в комитет комсомола завода, ни в бюро ВЛКСМ 
цеха его не избирали. В народной дружине дежурит — 
так это практически все в цехе делают. В оперативном 

' комсомольском отряде работает — так в городе сотни 
таких ребят. Незадолго до того собрания его приняли кан
дидатом в члены КПСС. Что ж, городская организация 
ВЛКСМ Серова ежегодно сотни комсомольцев рекоменду
ет для вступления в партию. Так что и тут он один нз 
ста. Значит, каждый может выполнить пятилетку на во
семь месяцев раньше? Восемь или десять, год или один 
месяц — каждый делает свой расчет сил и возможностей. 
Но точку приложения этих сил может и должен найти 
каждый.

Почин Сергея завершить пятилетку к 115-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина уже подхватили двести его 
товарищей. i

Высококачественная сталь, 
что так нужна стране, выпус
кается на его родном заводе. 
На его станке происходит 
окончательная обработка ме
талла, и он должен сделать 
все от него зависящее, чтобы 
как можно больше этой стали 
поступало на другие заводы.

Он начал пятилетку учени
ком, освоил специальность и 
выполнил пятилетнее задание 
за четыре года и десять ме-
сяцев. Орденом
Красного Знамени

Трудового 
наградила

Родина молодого рабочего.
ОТОМ они вместе с сек- 

■ ■ ретарем комсомольской 
организации цеха Юрием Мо
лодых подсчитали, что, по
скольку время ученичества 
уже позади, следующую пя-
тилетку Сергей может вы-
полнить уже не на два, а на 
восемь месяцев раньше сро
ка. Для этого нужно повысить 
производительность труда 
«всего» на пять-десять про
центов по сравнению с прош
логодней, то есть в среднем 
выполнять месячную норму 
на 135 процентов.

В апреле Подилько высту
пил с почином и «выдал»

Как правило, сводные комсомольские строительные отряды
показывают образцы высокопроизводительного и качествен-
кого труда, способствуют широкому развитию социалистиче
ского соревнования, выбору твердой жизненной позиции.

Но, и сожалению, не всегда бывает так: некоторые из отря
дов явно не дотягивают до нужного уровня. Чем это оборачи-
веется на практике, выяснилось в результате рейда, который
провея областной штаб «Комсомольского прожектора».

I СДАЛИ БЕЗ БОЯ
Действующие лица: Кировградский сводный районный 

комсомольский строительный отряд. Место действия —об
ластная ударная стройка свиноводческого комплекса колхо
за имени Энгельса Байкаловского района. Отряд, сформиро
ванный Кировградский горкомом ВЛКСМ, прибыл на строй
ку 5 мая в составе 10 комсомольцев с-роком на три месяца, 
но уже 29 мая в нем осталось четыре человека.

На первый взгляд причин не было: руководство строитель
ства позаботилось о создании хороших бытовых условий и, 
главное, приготовило фронт работ. Одна из причин распада 
была в том, что Кировградский горком ВЛКСМ проявил фор- 

отряда и выбору его руко-мальный подход к формированию 
водства: командира и комиссара.

Командир отряда Иван Китаев 
мягко говоря, не зарекомендовал 
звания командира. Судите сами:

с первых дней на стройке, 
себя человеком, достойным 
принимал участие в упот-

РАБОЧИМ ПАРЕНЬ |
С НАШЕГО ЗАВОДА
п РОБЛЕМЫ: куда пойти Научил его обращаться с ни- сверх плана 48 процентов, а Вп работать — для Сергея

Научил его обращаться с ни-

Подилько практически не су
ществовало. Конечно, на ме
таллургический! Туда, где всю 
жизнь трудился отец; где сам 
работал до армии два месяца, 
Вед, уходя, знал, что через 
два года вернется сюда, мо
жет быть, не в этот цех, но 
обязательно на этот завод.

Он пришел в крупносортный 
цех в самом начале десятой 
Пятилетки. Стоял февраль, и 
тепло еще не остывшего ме
талла было особенно ощути
мо. Вот его токарный станок. 
Только «точит», вернее, уда
ляет дефекты не с малень
ких деталек, а с огромных за
готовок по две с половиной 
тонны весом. Он смотрел, как 
послушны они воле Николая 
Кислицына, его наставника, и 
в душе разгоралось упрямое 
желание заставить металл так 
же повиноваться себе.

Станок становился послуш
ным, и сдержанная радость 
маленькой победы наполняла 
Сергея, потом «летел» ре
зец — и ее сменяло сосредо
точенное упорство. А настав
ник успокаивал:

— Ничего, научишься. Вот 
смотри...

И показывал, объяснял, как 
заправлять резцы на каждую 
марку стали, какие обороты 
«давать», как быстрее сме
нить резец, и еще многое дру
гое. Сегодня Сергей в трудо
вом соревновании Обогнал на
ставника, но в его руках жи
вет опыт мастера своего дела. 
К примеру, запас резцов у 
него всегда есть, и не пото
му, что больше дают, а пото
му, что разумно экономит.

ми так, чтобы служили доль
ше, опять же Кислицын,

сверх плана 48 процентов, а

«ЗОЛОТОЙ
1 ноября этого года ис

полняется 50 лет со дня со
здания нашего завода. Такие 
даты всегда заставляют за
думаться о пройденном пути. 
Нелегким он был.

1 ноября 1941 года — эту 
дату не нужно комментиро
вать. Наш цех в годы войны 
был самым важным звеном 
на предприятии. Не хватало 
рабочих рук, а страна ждала 
продукцию завода. В грозные 
дни 1942 года родилось дви
жение многостаночников. Од
ним из инициаторов его стал 
молодой рабочий Павел Па- 
нафидин. который сделал 
за день 1.3 норм. Его почин
подхватили h. Чесноков,
И. Родыгин, Н. Береза. Име
на наших многостаночников 
знал весь Урал, вся страна. 
На уральских заводах раз
вернулось движение за мно
гостаночное обслуживание.

Такова история, она живет 
и поныне. В январе этого го
да коллектив участка стар
шего мастера Ь. А. Аникее
ва, в котором работает мно
го молрдежи, вышел с иници
ативой: продолжить славную 
традицию передовиков наше
го предприятия, которые за
кладывали фундамент со
ревнования многостаночников 
в первые годы работы заво-

Главным призом стал

ОПЕРЕЖАЯ
ВРЕМЯ

Увереннд трудится в один
надцатой пятилетке коллектив
Свердловского универмага.
План товарооборота пяти ме
сяцев здесь выполнен досроч
но. с опережением на шесть 
дней. Населению продано про
мышленных товаров сверх за
дания на 2,4 миллиона рублей, 
что значительно превышает

Пройдя путь 
месяц вместо 
стал работать 
и неуклонно 
Потом, через 
рищи назовут

ученичества за 
двух, Подилько 
самостоятельно 
набирал темп, 
пять лет, това- 
упорное неже-

ланне отступать одной из черт 
его характера и приведут не
мало тому примеров. А тог
да, в 1975-м, он был просто
молодым 
получил 
кажется,

парнем, который 
здесь профессию и,

сейчас выполнены и полугодо
вые обязательства.

— Что ж, будем догонять 
тебя, — сказали ему после 
Всесоюзного комсомольско
го собрания товарищи по це
ху. Решили поддержать его 
почин, и поддержало его мно
го несоюзной молодежи. 
Сейчас в цехе есть ребята, у 
которых показатели бывают 
выше, но у Подилько они — 
все-таки самые стабильные.

полюбил ее.

КА А УЧАСТКЕ, где рабо-
■■ тает Сергей, много не

союзной молодежи. Поэтому 
с комсомольцев здесь особый 
спрос: передовые—так во 
всем должны быть ими. С че
го начинается качество любой 
работы? Наверное, с отноше
ния к своему делу. А дело 
Сергея Подилько волнует не 
только с точки зрения зара
ботка, хотя работа у него 
сдельная. Рядом с ним на та
ком же станке работает Ни
колай Клочков. Прогуливает, 
случается, но не только в этом 
дело.

Сломался станок — забота 
слесарей, и Николай может 
смену слоняться по цеху. А 
Сергей обязательно помогать 
возьмется. Вот и смена кон
чилась, ему бы домой идти, 
но он не уходит, потому что 
небезразлично ему, как будет 
работаться товарищу. А ведь 
может идти с чистой сове
стью: на его работе это не от
разится, да и сменщик при
шел, если надо, слесарям по
может.

— Так вдвоем быстрее ис
правим! Работа простаивать не 
будет, — говорит Сергей.

РЕЗЕЦ»
«Золотой резец», 
вручит победителю 
вел Александрович 
дин.

Многостаночники

который 
сам Па- 

11 анафи-

у нас в
цехе были и раньше. Не бы
ло их соревнования. Уже пер
вые итоги показали блестя
щие результаты. Начав ра
ботать на двух станках, На
дежда Гунько сумела повы-
сить производительность
труда на 24 процента и уже 
в первый месяц соревнования 
заняла третье место в своей 
группе. Около года назад 
пришел в цех, отслужив в 
армии, Константин Трени- 
хин, освоил профессию то
каря, а вскоре начал рабо
тать на трех станках, и те
перь его имя часто можно 
услышать в числе победите
лей при подведении итогов 
за месяц. Его однофамилец 
Владимир Тренихин и рань
ше работал на двух станках, 
выполнял до 140 процентов 
нормы. Включившись в со
ревнование, он довел норму 
выработки до 170 процентов. 
Выросла производительность 
труда и у Ольги Сандт. В 
апреле Оля уже вошла в 
число победителей, а совсем 
недавно мы приняли ее в 
комсомол. Почти постоянно 
входит в число победителей 
и комсорг смены Владимир 
Пестов. У экрана соревнова-

социалистические обязательст
ва на 1981 год. Добиться это
го удалось за счет экономии 
денежных и материальных 
средств, за счет сокращения 
издержек обращения, а также 
благодаря улучшению работы 
коммерческой службы.

59 бригад трудятся в уни
вермаге и его филиалах. Сре
ди соревнующихся коллекти
вов особенно высоких показа
телей добилась в выполнении 
плана товарооборота и в куль
турном обслуживании покупа
телей комсомольско-молодеж-

— Я бы 
гей очень 
секретарь 
ла завода 
Я имею в

не сказал, что Сер- 
активен, — сказал 
комитета комсомо- 
Николай Попов. — 
виду, что его ни в

какие общественные органы 
не избирали. Но это человек, 
который в труде ни перед ка
кими трудностями не останав
ливается, ни от какого дела не 
отказывается.

М РАЗВЕ активность жиз- 
** ненной позиции челове

ка измеряется выборной дол
жностью? Сергей работает так, 
как должен работать комсо
молец — представитель луч
шей и самой передовой чести 
нашей молодежи. Он взял на 
себя непростую и трудоемкую 
работу по охране обществен
ного порядка, по работе с 
«трудными» подростками в 
заводском оперативном ком
сомольском отряде. Это само 
по себе требует много вре
мени и сил, но вот идут това
рищи дежурить в доброволь
ной народной дружине, и По
дилько выходит вместе с ни
ми, потому что быть передо
виком нв производстве и ук
лоняться от общественных 
дел нельзя.

М. НИКИТИНА.

«В условиях Ю-х годов осе- 
бое значение приобретает 
бережное, экономное отно
шение к трудовым ресур-
сам. Это дело сложное,
требующее решения многих 
задач экономического, тех
нического, социального, во
спитательного характера». 

(Из Отчетного доклада
ЦК КПСС XXVI съезду 

партии).

ния часто можно увидеть ра
бочих, а в цехе у нас много
молодежи, услышать, как
беспокоят их не только свои 
показатели, но и результаты 
работы товарищей.

Движение ширится. Если 
раньше на нескольких стан
ках у нас в цехе работало 
только 30 человек, то теперь 
шестьдесят рабочих борются 
за «Золотой резец» Павла 
Панафидина, обслуживая по
два-три станка. 

Соревнование «Золотой
резец» родилось на пороге 
пятилетки, но уже сейчас 
время думать о его перспек
тиве. Наверное, и на других 
предприятиях есть многоста
ночники. Хотелось бы узнать, 
как они работают, обменять
ся опытом, посоревноваться
в мастерстве.

Ю. ЯНЕВ, 
секретарь комсомольской 

организации цеха № 3 
Серовского механического 

завода, кавалер 
серебряного знака 

ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец 

пятилетки».

нал бригада секции парфюме
рии, руководит которой А. Ве
дерникова. Уже 15 мая этот 
КМК рапортовал о выполне
нии пятимесячного задания.

Лидерами социалистическо
го соревнования признаны 
также комсомольско-молодеж
ные коллективы секций шелко
вых и шерстяных тканей и хо
зяйственных товаров, руково
дят которыми ударники ком
мунистического труда Н. Со
ловьева и Р. Долгочева.

М. МОИСЕЕВ.
Свердловск.

реблении спиртных напитков и толкал на это же членов от
ряда, угнал грузовой автомобиль и сжег двигатель. Вот так 
он «командовал». А что же комиссар? Между Китаевым и 
комиссаром Павлом Бухваловым постоянно происходили 
разногласия и споры, но... по вопросам отнюдь не самым 
главным. А это только способствовало образованию 
«группировок» в коллективе и мешало успешной работе. 
В результате в отряде сложился нездоровый морально- 
психологический климат, идеальные условия для развала. 
Что и не замедлило произойти.

Первый секретарь Байкаловского райкома ВЛКСМ 
Ю. Спирин старался уделять внимание комсомольцам- 
строителям. Но времени, чтобы поприсутствовать на комсо
мольском собрании отряда, когда должны были разбирать 
поведение командира, у него, к сожалению, не нашлось. И 
собрание не состоялось: у комиссара отряда не хватило 
силы воли организовать и провести его.

Не смог выкроить время для такого важного дела, как 
собрание по ЧП, и секретарь комитета комсомола строй
ки. Удивляет тот факт, что Байкаловский райком ВЛКСМ 
не сконцентрировал внимание комитета комсомола строй
ки на серьезном положении дел в отряде, и последние 
позиции борьбы за строительный отряд были сданы без 
боя.

Мы говорили о психологическом настрое отряда. Этого 
за пять минут не поймешь, нужно постоянно быть в кур
се дел. Но не требуется «особого внимания» и чтобы 
узнать, что трудовой договор с администрацией стройки 
отряд не заключил. Ведь это азбука стройки! Как следст
вие, строительная организация не оплатила бойцам отря
да стоимость проезда в оба конца и суточные за время 
пребывания в пути и за первые трое суток по прибытии 
к месту работы.

В отряде долго не могли разобраться с оплатой труда 
по нормам и расценкам. И не нашлось человека, чтоб им 
это объяснить. В результате в коллективе отряда резко 
упала производительность труда и стали возникать разно
гласия о доле трудового участия каждого. Только 29 мая 
бойцы с помощью первого секретаря (!) Байкаловского 
райкома ВЛКСМ с трудом разобрались в оплате труда, но 
время на выполнение работ с применением аккордно-пре
миальной системы было уже потеряно.

Уехали первыми те, кто трудился более добросовестно 
и не хотел работать за других. Они считали, что зарпла
ту придется поровну делить с лентяями и прогульщиками. 
Такая неосведомленность свела на «нет» тот воспита
тельный эффект, который дает бригадная форма труда.

Кто виноват? Печальный финал говорит о формальном 
подходе Кировградского горкома ВЛКСМ к созданию от
ряда, к подбору и расстановке кадров в нем. Так оказали 
поистине «медвежью» услугу областной комсомольской 
ударной стройке. Ведь горком виноват в том, что коман
диром отряда стал безответственный, недисциплиниро
ванный человек.

А у Байкаловского райкома комсомола, как оказалось, 
отсутствует система работы с ударными отрядами. Иначе 
кировградцы не выпали бы из поля зрения райкома.

В. КОКШАРОВ, 
член бюро областного штаба 

«Комсомольского прожектора».

— И стоит боязливо в про
лете цеха молодой специа
лист, как памятник высшему 
образованию, — такое нача
ло у арии из комической опе
ры о взрослении бывших сту
дентов.

Зрителями на этой опере 
были молодые мастера-произ
водственники, младший ко
мандный состав производст
венного объединения «Урал
маш». Их смех и аплодис
менты — лучшая награда 
для исполнителей арии. Тем 
более, что сами исполните
ли — тоже мастера-производ
ственники. Команда мастеров 
сварочного производства 
Уралмашзавода, то бишь 
«оперная» команда сварочно
го производства, была луч
шей в конкурсе домашних за
даний о путях становления 
молодых мастеров в цехе.

На этом вечере-встрече бы
ло еще много конкурсов. Где 
можно применить рацпредло
жение — фотоаппарат с объ
ективом в форме замочной 
скважины? Недобросовестная 
работа комиссии по приему 
жилых зданий — суть какой 
популярной сказки? Вот да
леко не полный перечень во
просов «мозговой» разминки 
для участников команд весе
лого состязания. А традици
онный для любого КВН кон
курс капитанов начинался 
так: «Что бы вы сделали, ес
ли бы в одно прекрасное ут
ро проснулись начальником 
цеха?»

Кроме хороших знаний 
производства, молодые специ
алисты имели возможность 
блеснуть на конкурсах и ост
роумием, и находчивостью, 
и смекалкой. Как раз теми 
качествами, которые нужны 
мастерам на практике каж
дый день, чтобы подняться 
до уровня современного сти

РЕПОРТАЖ

НА ВСЕ РУКИ 
МАСТЕР

ля руководства. Наиболее 
инициативными «знатоками» 
на этом вечере были Алек
сандр Подлесных (свароч
ное производство), Николай 
Ермошкин (механосбороч

ное производство), Алексей 
Плетнев (металлургическое 

производство). Воистину —- 
на все руки мастера. .

В этом году в производст
венном объединении «Урал
маш» значительно активизи
ровалась работа с младшим 
командным составом предпри
ятия. Работа с этой катего
рией молодых специалистов 
довольно сложная, так как 
многое приходится начинать 
впервые, и в то же время 
очень ответственная, ведь 
мастера — непосредственные 
проводники производственных 
задач на рабочих местах.

Впервые в этом году в це
хах Уралмашзавода прошли 
конкурсы профессионального 
мастерства младшего команд
ного состава. В этом месяце 
состоится заводской финал 
соревнования мастеров-произ
водственников. Впервые сове
том молодых специалистов 
Уралмашзавода был прове
ден и этот вечер-встреча. Ве
чер—не только праздничное

Пятилетие отмечает самый крупный во Львове межшколь
ный учебный комбинат Железнодорожного района города. 
Основная задача его — профессиональная ориентация школь
ников 9 — 10 классов. Здесь можно получить специальности 
автослесаря, чертежника, слесаря широкого профиля, электро
монтажника, радиомонтажника, секретаря-делопроизводителя 
и другие.

В процессе обучения учащиеся не просто знакомятся с ра
бочей профессией, но и приобретают профессиональные навы-
ки, принимают участие в изготовлении промышленной 
дукции.

После окончания курса производственного обучения 
пускникн комбината сдают квалификационные экзамены, 
вручаются свидетельства о получении той или иной 
фессии.

про-
вы- 

и им 
про

НА СНИМКЕ: девятиклассницы со своими изделиями. 
Фото Б. КРИШТУЛА. Фотохроника ТАСС.

настроение и отдых после на
пряженной рабочей смены. 
Это еще и деловые контакты 
представителей всех произ
водств, это искры творчества 
и энтузиазма, это, наконец, 
просто тепло человеческого 
общения.

«Такие вечера-встречи 
младшего звена руководите
лей производства должны 
стать на заводе традицион
ными», — сказал председа
тель клуба молодых специа
листов производственного 
объединения «Уралмаш», ин
женер-конструктор отдела 
главного конструктора горно
го машиностроения НИИ- 
тяжмаша Сергей Ланский.

В программе клуба — но
вые встречи с интересными 
людьми, дискотеки, карнава
лы, смехоралли, театрализо
ванные представления, лите
ратурные и музыкальные 

композиции.
«Интеллигентный человек: 

кто он?», «Из дальних стран
ствий возвратясь», «Класси
ка и современность» — вот 
темы ближайших вечеров за
водского клуба молодых спе
циалистов.

И. ДЕМЧЕНКО.

МОЯ РОДИНА-СССР

ЗВ ЭКСПЕРИМЕНТ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
ине 
шел 
Чем 
ся

РОБ ЛЕ МЫ вечерней
школы.» Как сочетать 
работу, учебу и домаш- 

заботы тем, кто уже вы- 
из школьного возраста! 
может помочь учащим- 

рабочим общественность,

витмя людей требует более 
глубоких и прочных знаний, 
чем прежде. Но каким обра
зом строить эту работу в ве
черней (сменной) школе с

комсомол Уралвагонзавода! 
Об этом и шел разговор в 
вечерней (сменной) школе 
Н9 2 Нижнего Тагила выпуск
ников одиннадцатого класса 
с учителями и представите
лями администрации цехов 
УВЗ.

тем, чтобы 
наибольший 
над этим

она приносила
эффект, вот

и ломали голову

жил 
год»

темой разговора послу- 
эксперимент, который три 
назад начали проводить

педагоги вечерней школы 
№ 2 на УВЗ — несколько 
учебных классов по примеру 
москвичей были открыты не
посредственно в цехах. Что 
это дало!

Р. Латария, фрезеровщица, 
учащаяся If класса:

— Помню, как каждый год 
приходили в цех учителя, уго
варивали идти учиться в де
вятый класс вечерней школы. 
Учиться хотелось. Но при
знаться, было как-то стыдно 
переступить порог школы, 
ведь возраст уже не тот. Да 
и позабылось многое. Эта 
мысль и мешала решиться 
начать занятия. Но когда нам 
сказали, что класс будет соз
дан в цехе, дело приняло 
другой оборот. Посоветова
лись с девчатами. У всех в 
учебе большой перерыв. Все-

педагоги. «Больных» проблем 
в вечерней школе немало. И 
одна из главных — посещае
мость...

Почему рабочие прогулива
ют занятия? Почему не хотят 
учиться? Поиски новых форм 
работы привели к выводу, 
что наиболее целесообраз
ным оказалось открытие учеб
ных классов непосредственно 
на производстве. Во-первых, 
потому что здесь важен пси
хологический настрой рабоче
го к учебе, то, с кем он будет 
сидеть рядом за партой, зна
комая обстановка, знакомые 
люди... И, во-вторых, «класс 
в цехе» — уже само назва
ние дисциплинирует в какой- 
то мере учащегося, требует 
рабочего настроя.

В. Пиварчук, медник, уча
щийся 11 класса:

— По семейным обстоя
тельствам мне пришлось за
кончить всего восемь клас
сов. Пошел работать, отслу
жил в армии. А в вечернюю

одного
если 
ной

что
возраста.

забыли из
программы,

Решили, 
школь- 
будем

школу я бы все равнб 
пил. Без образования 
никак нельзя. Но... 
только через год-два 
мал бы продолжить

посту- 
сейчас
может, 

заду- 
учебу.

мощь св стороны самого 
УВЗ„

С. Буш мамина, преподава
тель вечерней (сменной] шко
лы № 2:

— Но главная трудость бы-

под нажимом учителей. А 
ведь как важно поощрить че
ловека перед всем коллек
тивом, чтобы он знал, что

надо «делать» план. Частень
ко мастер просит в школу не 
ходить. Ведь не будет плана.

ла в 
класса.

создании коллектива 
Ведь и учителям, и

учащимся пришлось начинать 
практически с «нуля». Нужны 
были практика и опыт работы 
в этом направлении. И здесь 
необходимо действовать рука 
об руку с администрацией, 
комсомолом цехов. И если в 
учебном классе, в цехе дис
циплина поддерживалась бо
лее-менее стабильно, потому 
что мы всегда были, как го
ворится, на глазах у общест
венности, то с переводом за
нятий в школу посещаемость 
снова резко падала. Ослабе
вал контроль за учащимися 
вечерней школы.

В. Шепуров, слесарь-ре-

товарищи по работе 
ют, поддерживают, а 
рят косо, будто он 
в том, чт0 месячный 
не выполнил. Учеба

одобря- 
не смот-

а инов ат 
план цех 
в школе

не будет и премии, 
таешься и думаешь, 
лать?

А. Павло«:
— Здесь, конечно,

Вот ос- 
что де-

многое

монтник:
— Мы женою вместе

учимся, в одном классе. Не
возможно в наши дни не 
иметь среднего образования. 
Жизнь требует этого, произ
водство, сложные етанки, с
которыми приходится рабо-
тать. Но... учеба отражается
на нашем
Обычно в

семейном бюджете.
месяц мы теряем

для человека эря не прохо
дит. Он становится духовно
богаче, грамотнее, 
зательно скажется

что обя- 
в труде.

Об этом я могу судить по 
своему классу. Теперь это 
спаянный коллектив. Ребята
стали организованными, 
ветственными.

А. Павлов, секретарь
тийной 
штампов

УВЗ:

организации

от-

пар- 
цеха

и приспособлений

— В нашем цехе штампов 
и приспособлений в этом го
ду получают аттестат о сред
нем образовании 13 человек. 
Все они хорошие производ
ственники, не стоят в стороне 
от общественных дел. Среди
них не стало 

и нарушителей 
циплины. Мне 
не только сами

прогульщиков
трудовой 
кажется, 
учащиеся

ствуют удовлетворение 
учебы, получает выгоду 
коллектив. Думаю, что в

вспоминать вместе.
М. Лапина, директор ве

черней (сменной] школы № 2:
— В последнее десятилетие 

партия и правительство уде
ляли большое внимание обу
чению и воспитанию рабочих. 
Курс на всеобщее среднее 
образование продиктован са
мой жизнью. Современное 
производство, уровень раз-

А тут объявление — создает
ся класс при цехе. Я просто 
не мог не пойти учиться. На 
уроки ходил, как на работу.

М. Лапина:
— Конечно, организацион

ные трудности в создании 
учебных классов в цехах бы
ли. Недоставало оборудова
ния, наглядных пособий. Нуж
но было решать вопросы с 
размещением, и потому мы 
надеялись на большую по-

пятьдесят-шестьдесят рублей.
Т. Жвакина, фрезеровщица:
— Было бы неплохо отрегу

лировать оплату учащихся в 
дни учебы. Наверное, больше 
людей тогда пойдет в вечер
нюю школу, и посещаемость 
занятий станет лучше. По- 

моему, УВЗ может найти воз-
можность, 
рить тех.

чтоб как-то поощ-
кто учится. И не

только материально.
В. Завьялов, преподаватель 

вечерней школы:
— Иногда в цехах можно 

увидеть «молнии», где пере
числяются фамилии учащих
ся. Но выпускаются они чаще

жайшее 
оплатой 
решены.

время вопросы

Дис- 
что 

чув- 
от 

весь 
бли- 

с
частично уже оу дут

Р. Парамонова, заместитель 
начальника инструментального 
цеха:

— Многие наши ребята 
собираются учиться дальше. 
Мы это только приветствуем. 
Но нелегко было цеху учить 
девчат. Ведь все они с одно
го участка. А в тот день, ког
да они уходят в школу, поло-

зависит от организации тру
де не участке, можно и про
стоев избежать, и учащихся 
в школу направить. Была бы 
заинтересованность админи
страции, самих рабочих... Не
видимому, следует еще раз 
внимательно продумать саму 
форму обучения.-

М. Лапина:
— Действительно, в на

стоящее время рекомендует
ся для вечерних школ сесси
онный режим обучения уча
щихся. Им предоставляется 
36 льготных дней. Эти дни 
можно предоставить тем, кто 
учится так, как это удобно 
предприятию. В начале меся
ца количество отведенных на 
учебу дней можно увеличить, 
а в третью и четвертую де
каду уменьшить. Используя 
рационально льготный день, 
нам удалось добиться на три
котажной фабрике стопро
центной посещаемости беэ 
ущерба производству. Но ду
маем, что и на Уралвагонза
воде положение дел выпра
вится, тем более, что в пос
леднее время внимание к 
вечерней школе заметно 
увеличилось.

Важно то, что новая форма 
обучения никого не оставила
равнодушным. Подобные
учебные классы появились на 
Нижнетагильском металлур-

вина участка 
И сейчас, пока 
ные экзамены, 
«лихорадит».

В. Лопухина, 
— Особенно

не работает, 
идут выпуск- 

участок снова

шлифовщица: 
трудно рабо-

тать в конце месяца, когда

гическом комбинате. И, 
показывает практика, там,
есть постоянная 
черниках», дела

Нижний Тагил.

забота о 
идут на

как 
где 

«ве
ла д.

НУРУЛИНА.
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ЮНОСТЬ МУЖАЕТ В БОРЬБЕ БОЕВОЙ
За создание Патриотиче

ского молодежного фронта, 
в защиту демократических

стического преобразования

свобод, 
ление i

за полное осуществ-
политических ‘соци-

общества, помогает Коммуни
стической партии в ее борь
бе за демократию и социа
лизм.

АВАНГАРД МОЛОДЕЖИ
альных прав молодежи — под 
такими лозунгами в одном из 
коупнейших залов Боготы со
стоялся V съезд Коммунисти
ческой молодежи Колумбии. 
Этот боевой авангард моло
дого поколения колумбийцев 
основан 1 мая 1952 года на I 
национальной конференции, 
проходившей нелегально. С 
первых дней создания орга
низация молодых коммунис-

Нынешний, V съезд Комму
нистической молодежи Ко
лумбии прошел в обстановке

джунглями в бассейне реки 
Амазонки, с плодородными 
долинами и высокими горны
ми пиками, покрытыми веч
ными снегами. Ее богатые 
природные ресурсы долгие

щественных 
пировок.

Большую

финансовых груП'

тревогу в Колум-

дальнейшего обострения

годы служили не 
скому развитию 
способствовали

экономиче-
страны, а
обогащению

ты съезда. необходимость

классовой борьбы в стране, 
активизации выступлений тру-
дящихся против
транснациональных

засилья 
компаний,

за право на труд, образова
ние, жилье, медицинское об-

тов, работающая под 
водством Компартии 
бии, пропагандирует

руко- 
Колум- 
среди

служив ание.
Колумбия это обширная,

молодых рабочих, крестьян, 
студенчества идеи социали-

редко населенная страна с 
экзотическими пальмами на
пляжах 
режья,

Карибского побе-

иностранных, прежде всего 
американских, монополий. И 
сейчас позиции американско
го капитала здесь достаточно 
сильны — на его долю прихо
дится три четверти иност
ранных инвестиций. Как под
черкивалось на форуме Ком
мунистической молодежи Ко
лумбии, экономика страны 
развивается в условиях за
висимости от иностранного 
капитала и господства могу-

бии вызывают острые соци
альные и политические проб
лемы, такие, как усиление 
влияния армии на граждан
ские власти, сохранение осад
ного положения, введенного 
еще в 1949 году в связи с 
партизанским движением в 
стране, которое не прекра
щаемся и по сей день. V съезд 
молодых коммунистов высту
пил за отмену осадного по
ложения, предоставление ам
нистии тем, кто находится под 
судом, в заключении или пре
следуется по политическим 
мотивам. Причина партизан

ской борьбы крестьян в Ко
лумбии, подчеркнули делегэ-

защищать свою жизнь и пра
ва от посягательств латифун
дистов и военных, пользовав
шихся поддержкой американ
ского империализма. Продол
жение вооруженной борьбы
свидетельствует 
военным путем, 
нельзя решить 
конфликты в

о том, что 
репрессиями 

острейшие 
колумбийской

деревне, что необходимо про
ведение аграрной реформы,
отмена осадного 
предоставление 
ских прав всем 

Избранный
секретарем ЦК

положения, 
демократиче- 
трудящимся. 
Генеральным 
Коммунисти-

ческой молодежи Колумбии 
Хосе Антекера в своем за
ключительном слове отметил, 
что съезд продемонстрировал

единство и сплоченность ко
лумбийского комсомола вок
руг Компартии, решимость 
его членов бороться за осу
ществление в стране про
грессивных социально-эконо
мических преобразований. 
Съезд выразил солидарность i 
с народами и молодежью Чи
ли, Уругвая, Гватемалы, Па
рагвая, Сальвадора и других 
латиноамериканских стран, 
борющихся против реакции 
и фашизма, за восстановле
ние демократических прав и 
свобод. Коммунистическая 
молодежь Колумбии выступи
ла за сотрудничество со все
ми прогрессивными органи
зациями страны, с Всемирной 
федерацией демократической g 
молодежи, за развитие отно- S 
шений дружбы и сотрудниче- S 
ства с Ленинским комсомо- g 
лом.

А. ТРУШИН. 
(ТАСС).

ЧТО ДЕЛАТЬ, если на 
вас совершено воору- 
женное нападение? Не 

сопротивляйтесь и немедлен
но отдайте бандиту бумаж
ник, часы, драгоценности и 
все, что он захочет» — та
кой совет дают американские 
полицейские на организован
ных по всей стране специ
альных курсах по технике 
защиты от бандитизма и на
силия. «Не пытайтесь урезо
нивать бандита — это толь
ко вызовет у него раздраже
ние, и он все равно прикон-

ЛИЦО «СВОБОДНОГО МИРА»

секунд в США покупают пи
столет. Даже президент Рей
ган, по свидетельству его со
ветника Эдварда Миса, вый
дя из госпиталя после поку
шения на него, заявил, что 
он продолжает оставаться 
сторонником свободной про
дажи оружия. Супруга аме
риканского президента также 
призналась, что она не наме
рена расставаться с личным 
пистолетом, обращаться с 
которым научил ее муж.

Чтобы предотвратить по
кушения на президентов, в

с непроходимыми

сего g ■■■f
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОДРУЖЕСТВО

ОПЫТ ДРУЗЕЙ
София древняя

но молодая столица
и веч- 
Болга-

Генеральный директор Со-

рни готовится в этом го
ду к знаменательному юби-
лею 1300-й годовщине со

фийского домостроительно
го комбината Димитр Рашев 
рассказывает: «Мы посетили 
район Зюзино на юго-западе

новую техническую докумен
тацию, где речь идет о кон
струировании вертикального 
конвейера по выпуску круп
ных панелей. Сотрудничество 
между Софией и Москвой в 
области строительства вклю
чает также обмен специали
стами, комплексными брига
дами, совместное участие в
проектировании объектов.

дня основания болгарского 
государства. Здесь осущест
вляется широкая программа 
строительства, реконструкции 
центральной городской части.
Возведено величественное
здание народного Дворца
культуры, растут новые жи
лые комплексы «Молодость» 
и «Люлин». Началось со
оружение метрополитена.

Претворяя в жизнь строи-
тельную программу,
специалисты 
пользуют опыт

широко

Москвы. Наше внимание
привлекли, в частности, архи
тектурные рёшения фасада 

: домов, торговых комплексов, 
школ, сооруженных из го- 

: товых панелей. Словом, есть 
i чему поучиться у советских 
■ градостроителей».

Тесное сотрудничество

наши 
ис-

советских
друзей. Недавно группа со
фийский строителей посети
ла 3-й Московский домостро
ительный комбинат, где озна
комилась с рядом новшеств, 
договорилась о поставках 
для болгарских комбинатов 
четырех конвейеров по вы
пуску фасадных панелей.

строительных организаций и 
институтов наших столиц ус
коряет решение многих во
просов. Например. москов
ские специалисты помогут ос
воить технологию нанесения 
покрытий на фасадные пане
ли, разработать каталог па
нелей и элементов, необходи
мый строителям болгарской 
столицы. И у Софии есть что 
предложить московским стро
ителям. Недавно Госстрой и 
ряд предприятий советской 
столицы получили из НРБ

Большой опыт у москвичей 
в деле озеленения и благоу
стройства своего города. В 
новых жилых комплексах со
оружение зданий идет одно
временно с благоустройством 
территории — это и для со
фийских строителей должно 
стать правилом.

Особо нужно отметить со
трудничество в метрострои- 
тельстве. Ведь в этой обла
сти у нас опыта нет. По
мощь. которую оказали со
ветские предприятия и инсти-
туты в первую очередь
московские и киевские. — не
оценима. Речь идет о разра
ботке схемы коммуникации,
проектировании подземных 
линий, обеспечении техникой.

С. МАНДАЛЖИЕВ. 
болгарский журналист. 

(АПН). 
София.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ
Противники разоружения и разрядки пытаются максималь

но расширить сферу своей милитаристской деятельности. 
Особое внимание при этом уделяется международным эконо
мическим отношениям, на которые во все большей степени 
оказывает влияние процесс всесторонней подготовки к войне. 
Об этом свидетельствует рост масштабов международной тор
говли оружием и военной техникой. Главную роль на между
народном рынке вооружения играют Соединенные Штаты

«НЕ СОПРОТИВЛЯЙТЕСЬ- 
ИНАЧЕ ВЫ 
БУДЕТЕ УБИТЫ!»

I» ЗИРАЮЩИЕ пустыми, 
** без рам, оконными глаз

ницами здания, пыльное меси
во из деревянных Обломков, 
разорванных книг и битого 
стекла на мостовой, отчетливо 
выделяющиеся на белых сте
нах алые пятна крови, а на 
уровне четвертого и пятого 
этажей жирные надписи: «До
лой Чон Ду Хвана».

Так, согласно описаниям ак
кредитованных в южнокорей-
ской столице 
корреспондентов,

Иностранных 
выглядит в

эти дни Сеульский националь
ный университет. Погром был 
учинен в конце мая полицей-
скими, пытавшимися 
кулака и дубинки

логикой 
«убедить»

разойтись несколько сотен сту
дентов, собравшихся на много
дневный траурный митинг па
мяти жертв расправы дикта
тора Чон Ду Хвана над вос
ставшим населением города 
Кванджу в мае прошлого го
да.

Итак, кровавую годовщину 
1лач Чон Ду Хван снова от-палач Чон Ду

метил кровью. Однако, и это 
понятно большинству наблюда
телей, жестокая расправа не 
продемонстрировала силу ре
жима. Напротив, она еще раз 
показала его слабость, неспо
собность решить раздирающие 
страну проблемы.

Почти двухлетнее правление 
Чон Ду Хвана, перешагнувше
го на своем пути к власти че
рез труп убитого в 1979 году
американского ставленника
Пак Чжон Хи, отчетливо пока
зало, что за всеми обещания
ми «сильной личности» выве
сти страну из экономического 
кризиса стоят лишь словесная 
трескотня и доходящее до аб-
сурда стремление во что бы 
то ни стало угодить Вашинг
тону. Именно на умасливании 
США построил свой политиче
ский курс Чон Ду Хван. Надо

АРГУМЕНТ
ДУБИНКА
КОММЕНТАРИЙ АПН —.

сказать, что Белый дом по 
достоинству оценивает верно
подданность марионетки — ве
сной этого года Чон Ду Хван 
стал первым зарубежным го
стем новой республиканской 
администрации Рональда Рей
гана.

Что касается внутреннего 
положения в Южной Корее, то 
оно за эти неполных два года 
еще больше ухудшилось. Обе
щанный некогда еще Пак 
Чжон Хи «экономический бум» 
в действительности обернулся 
обнищанием народных масс, по
явлением вес новых и новых 
противоречий. Не удовлетворя
ются элементарные потребно
сти населения. Неудержимо 
растут иены на товары пер
вой необходимости, продукты 
питания. Страна полностью от
дана на откуп американским и 
японским монополиям, стремя
щимся любыми средствами вы
колачивать сверхприбыли, про
цветает коррупция.

Недовольство народных масс 
с каждым днем растет. В стра
не создана разветвленная си
стема осведомителей, постав
ляющих информацию в конт
ролируемое лично Чон Ду 
Хваном центральное разведы
вательное управление. Осведо-
мителей инструктируют
доверять 
доносить 
аильном»

Однако 
шенный

даже друг другу
не 

и
о каждом «непра- 
шаге «коллеги».
даже столь 

аппарат сыска
стую не срабатывает. И

совер- 
зача- 

[ ме-

> сяца не проходит, чтобы из 
■ Южной Кореи не поступило 
• сообщение о рабочей забастов- 
I ке, студенческой демонстрации 
■ или других выступлениях on- 
i позиции. Тогда начинает дей- 
■ ствовать вооруженная полиция.

Если же это оказывается не- 
I достаточным — то армия. Год 
i. назад для карательной акции в

Кванджу Чон Ду Хвану при- 
■ шлось даже выпрашивать у 
: Пентагона находящиеся под 
• американским командованием 

две южнокорейские дивизии. 
Только с их помощью он смог 

: взять ситуацию под контроль.
С нынешним разгоном ми

тинга в Сеульском националь
ном университете Чон Ду Хван 
справился гораздо меньшими 
силами. В ход была пушена 
лишь оснащенная дубинками 
полиция. Раненые студенты 
госпитализированы, их лидеры 
отправлены за решетку и... со
гласно сообщению Ассошиэй- 
тед Пресс, «в университетском 
городке наступила тишина». 
Надолго ли? Успеют ли вы
званные в университет специ
альные армейские команды на
вести порядок во дворе и в 
зданиях, стереть со стен «кра
мольные» лозунги до следую
щего взрыва? «Это тревожная 
тишина»,— пишет Ассошиэйтед 
Пресс. И верно. Ведь чем 
больше завязывать узлов на 
сгнившей веревке, тем сильнее 
опасность, что она порвется...

А. ПРАЧОВ 
(АПН).

ОРУЖИЕ-НА ЭКСПОРТ

Америки. .
Правящие круги США рассматривают торговлю оружием 

прежде всего кан «полезный и чрезвычайно эффективный» 
инструмент внешней политики. В соответствии с этим прнн- , 
ципом весь военный экспорт взят под контроль правительст
ва. Лишь небольшая часть иностранных военных заказов 
приходится на обычные коммерческие контракты, которые 
заключают с покупателями непосредственно частные фирмы. 
Однако и такие сделки находятся под контролем ряда прави
тельственных организаций и учреждений, занимающихся ео- 
поосами военного экспорта. Главную роль при этом играет 
государственный департамент США, выдающим компаниям 
разрешения на экспорт военной продукции. Он обеспечивает 
контроль за политической направленностью всей американ
ской торговли оружием. Цель этого смертоносного бизнеса 
все та же: усиление американского влияния в различных 
районах земного шара, наращивание военно-экономического 
потенциала союзников по агрессивным блокам, обеспечение 
доступа к источникам стратегического сырья в странах 
«третьего мира» и сохранение военных баз на территории 
стран, граничащих с СССР и другими социалистическими го-

доходы от военных поставок 
составляют один доллар. В 
последние годы за счет по
ступления от продажи во
оружения лишь на межпра
вительственной основе пол
ностью покрываются пря
мые военные расходы США 
за границей.

♦ В последнее время зна-
чительно изменилась «гео
графия» американской тор
говли вооружением. До нача
ла 70-х годов основная часть 
коммерческого военного эк
спорта приходилась на раз-
витые капиталистические

^Ов^зтом и рассказывает наша сегодняшняя подборка фактов.
страны и прежде всего на

чит вас. Не применяйте при
емов каратэ или дзю-до: пу
ля летит быстрее, чем дви
жется ваша рука. Не делай
те резких движений, когда 
полезете в карман за бумаж-

США создана специальная 
комиссия по выявлению по
тенциальных убийц. Компью-
тер уже зарегистрировал

ником. Спокойно 
бандиту, что вы

объясните 
намерены

делать. Всегда имейте при 
себе хоть немного денег. Об
наружив пустые карманы, 
бандит, со злости убьет вас».

«Но самое надежное сред-
ство,— поучают полицей-
ские,— никогда не ходить по 
улице в одиночку. Если же 
вы все-таки увидите направ
ленный на вас пистолет или 
нож, не впадайте в панику.
сохраняйте спокойствие, 
никогда не пытайтесь
ить из себя героя». 

Оригинальные 
борьбы с растущей 
дня преступностью 
тываются сегодня

И 
стро-

методы 
день ото 
разраба- 
в Соеди-

ненных Штатах Америки. Не
давно американская промыш
ленность начала серийное 
производство специальных 
аэрозолей со слезоточивым и 
нервно-паралитическим га
зами. Баллончик с аэрозоля
ми выпускается чаще всего в 
виде авторучки и легко по
мещается в кармане или в 
дамской сумочке. Благодаря 
ему вы, может быть, избе
жите смертельной опасности. 
Впрочем, и в этом случае 
нет никакой гарантии, что 
вам удастся достать баллон
чик раньше, чем преступник
разрядит в вас свой 
лет.

«Хотите остаться

писто-

жнвы-

♦ По сообщениям иност
ранной печати, военно-про
мышленные фирмы США от 
производства вооружения на 
экспорт получают огромные 
прибыли, которые в ряде слу
чаев колеблются от двухсот 
до тысячи процентов.

ф Большое значение про
дажа оружия имеет для под
держания торгового и пла
тежного баланса страны. 
Как считают американские 
специалисты, из каждых 12 
долларов, получаемых в ви
де поступлений от экспорта,

государства 
перестройки

НАТО. После 
внешнеполити-

чесиого курса в соответствии 
с «доктриной Никсона» ору
жие стало направляться глав
ным образом в развивающие
ся государства. В начале 
70-х годов была принята 
программа, предусматриваю
щая расширение партнерства

США со странами НАТО — 
часть бремени по гонке во
оружений перекладывалась 
на плечи партнеров по Севе
роатлантическому блоку.

♦ По сообщениям иност
ранной печати, Соединенные 
Штаты за последние 25 лет 
(с 1955 по 1979 год) прода
ли вооружений на сумму 
97,2 миллиарда долларов, в 
том числе в семидесятых го
дах на сумму 85,4 миллиарда 
долларов. Крупнейшими по
купателями были: Саудов
ская Аравия (30,8 млрд.), 
Иран (14,7 млрд.), Израиль 
(9,1 млрд.), ФРГ (7,2 млрд.), 
Великобритания (3,1 млрд.), 
Нидерланды (2,4 млрдЭ, Ав
стралия (2,4 млрд.), Южная 
Корея (2,2 млрд.), Тайвань 
(2,1 млрд.).

♦ Соединенные Штаты 
увеличили в 1980 году экс
порт военной авиационной и 
ракетной техники по сравне
нию с предыдущим годом на 
260 миллионов долларов. В

Прошлом 1 
1 миллиард 
долларов.

году он составил 
I 260 миллионов

авиационной
Общий экспорт 

промышлемно-
сти увеличился за этот пери
од на 3,8 миллиарда долла
ров и достиг 15,9 миллиарда 
долларов.

♦ До 1983 года Тайвань 
приобретает в США 107 са
молетов F-5E, а также раке
ты, артиллерийские орудия, 
торпеды и другие военные 
материалы на сумму 625 
миллионов долларов.

♦ Тайвань планирует за
купить в США 50 самоход
ных артиллерийских устано
вок, на которых смонтирова
ны 203-мнллиметровые гау
бицы.

♦ Американская фирма 
«Хьюз» поставит южнокорей
ской армии противотанковые 
ракеты «Тоу» на сумму в 
13,7 миллиона долларов.

♦ Соединенными Штатами 
заключено соглашение опрр-

даже вооружения на сумму 
235 миллионов долларов ше
сти странам, в том числе: 
Филиппинам — 18 самоле
тов «Воронко» (113 миллио
нов долларов), Таиланду — 
десять таких машин (58 
млн.), Оману — военно-тран
спортного самолета С-130 
«Геркулес» (25 млн.), Шве
ции — 2000 противотанко
вых ракет «Тоу» и вспомога
тельного оборудования (16 
млн.), Кенни — двух такти
ческих истребителей «Тай
гер-2» (16 млн.), Турции — 
12 ракетных комплексов — 
«Гарпун» (9 млн.).

♦ В 1980 году Соединен
ными Штатами было выде
лено для Турции 450 мил
лионов долларов, из которых 
250 миллионов планирова
лось израсходовать на закуп
ку американского вооруже
ния и 200 миллионов — на 
развитие экономики, в том 
числе и военной промышлен
ности.

♦ Пентагон официально 
объявил о том, что намерен 
направить крупную партию 
оружия и военной техники в 
Марокко. Стоимость этих по
ставок определена в 235 мил
лионов долларов.

ми — вооружайтесь!»—с та
ким призывом обращаются к 
населению компании, специа
лизирующиеся на производ
стве личного огнестрельного 
оружия. И Америка вооружа
ется. В расчете на душу на
селения США сегодня самая 
вооруженная страна в мире.

Статистика свидетельству
ет, что в шкафах, ночных 
тумбочках, в карманах пид
жаков и в автомобильных 
«карманах» хранится свыше 
55 миллионов пистолетов, и 
это число с каждым днем 
увеличивается. Каждые 13

ф 11 ИЮНЯ ИСПОЛНИЛОСЬ 170 ЛЕТ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
ВЕЛИКОГО КРИТИКА, ПУБЛИЦИСТА, РЕВОЛЮЦИОННОГО ДЕМОКРАТА 
В. Г. БЕЛИНСКОГО

«ГЛАВНЫЙ
Произведения А. С. Пушкина 

читали все. Но невозможно 
во всей полноте постичь, по
мять великого поэта, не про
читав многочисленных работ 
В. Г. Белинского, посвященных 
основателю русского литера 
турного языка. В. Г. Белинский 
удивительно точно рассмотрел 
и оценил в Пушкине вырази
теля национального характера, 
хотя и скрытого поначалу на
летом подражательности и 
импровизации Пушкин, по 
убеждению критика, «расши
рил источники нашей поэзии, 
обратил ее к национальным 
элементам жизни, доказал 
бесчисленные новые формы, 
сдружил ее впервые с русской 
жизнию и русской современ
ностью, обогатил идеями, пе
ресоздал язык...» В этих ело 
вах суть взгляда В, Г Белин
ского на творчество великого 
поэта. Он ближе всех из кри
тиков подошел к пониманию 
поэзии А. С. Пушкина, к ее 
тайне.

Многие литературно-крити
ческие статьи В. Г. Белинского 
читаются как исповеди, как 
художественные произведе
ния, из которых черпаешь не 
только богатые знания о ли-

ДЕЯТЕЛЬ
тературе, ио и о жизни, кото
рую он изучал «по первоис
точнику». Он точно и тонко 
применял в литературе свои 
выверенные жизнью критерии 
и совсем редко ошибался в 
определении настоящего и бу
дущего писателя. Характерно 
в этом смысле прочтение В. Г. 
Белинским «Песни про Ивана 
Васильевича, молодого оприч
ника и удалого купца Калаш 
иикова». Познакомившись С 
поэмой, напечатанной без име
ни автора, Белинский сразу 
же нашел в ней незаурядный 
талант. 8 одной из своих ре
цензий он написал: «Не знаем 
имени автора этой песни, ко
торую можно назвать поэмою, 
в роде поэм Кирши Данилова, 
но если это первый опыт мо
лодого поэта, то не боимся 
попасть в лживые предсказа
тели, сказавши, что наша лите
ратура приобретает сильное и 
самобытное дарование». В. Г. 
Белинский после этого не один 
раз возвращался к творчеству 
М. Ю. Лермонтова, увидев в 
его произведениях «принци
пиально новое явление русской 
литературы». Он показывает 
М. Ю. Лермонтова как «поэта 
русского, народного, в выс-

КРИТИКИ»
шем и благороднейшем значе
нии этого слова — поэта, в 
котором выразился историче
ский момент русского общест
ва».

В истории литературы в не- 
разрывной связи воспринима- 
ются имя В. Г. Белинского и 
Н, В. Гоголя. Недаром Н. Г. 
Чернышевский писал, что Бе
линский в нашей литературе 
занял «столь же важное мес
то, как произведения самого 
Гоголя». Чернышевский назвал 
Белинского «главным деятелем 
критики гоголевского перио- 
да».

С именем В. Г. Белинского 
связана значительная часть 
литературы исключительно бо
гатого на таланты XIX века. 
Он заметил пьесу А. С. Гри
боедова «Горе от ума», назвав 
ее «явлением иеобыкновен 
ным, произведением таланта 
сильного, могучего». И хотя не 
обошлось в его оценке вели
кого произведения без оши
бок, впоследствии он признал 
их, еще раз подчеркнув, что 
персонажи «Горя от ума» «Дав
но были известны в натуре, вы 
видели, знали их еще до про 
чтения «Горя 0т ума», и одна
ко ж вы удивлялись им, как

явлениям совершенно новым 
для вас»...

С добрыми напутствиями и 
словами В. Г. Белинского при
шли в русскую литературу и 
оставили в ней велМсмй след 
А. Кольцов, Н» Некрасов, 
И. Тургенев, в». ДКсаоввский, 
И. Гончаров.

В. Г. Белинский быв»-страст
ным и непримиримым врагом 
фальши, несправедливости, дес
потизма. Ему всегда казалось, 
что истине, которую он неус
танно искал и я своих юно
шеских литературных опытах, 
и в последующих серьезных 
работах, лежит где-то рядом, 
в пределах доступности, и он 
горячо стремился к ней, не 
жалея ни сил, ии здоровья.

Прекрасные знания жизни 
давали В. Г. Белинскому право 
учить писателя. «Замечатель
ное качество Белинского как 
критика, — говорил И. С. Тур
генев, — было его понимание, 
что именно стоит на очереди, 
что требует немедленного раз
решения, в чем сказывается 
злоба дня».

Вся деятельность, вся жизнь 
В. Г. Белинского была направ
лена против социальной не
справедливости, за право че
ловека быть человеком, была 
одухотворена огромной лю
бовью к народу. Он мечтал о 
том времени, когда «не будет 
богатых, не будет бедных, ии 
царей и подданных, ио будут 
братья, будут люди...»

В. ВЛАДИМИРОВ.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,/^

-/1'АЛЬЦЫ

ПАМЯТЬ

Герои
не умирают

Об ураямашевеной комсомол
ия Анастасии Васильевой, кото
рая вместе с тысячами других 
уральцев добровольно ушла в 
армию, защищала московское 
небо и погибла в Москве, спа
сая свой аэростат, — писали 
в апреле 1943 года. Впервые 
по свежим следам рассказала 
о ее подвиге фронтовая газе
та «Тревога».

Делегация свердлоачанок-ве- 
теранов первой аэростатной ди> 
визИи, в которой служила Нас
тя, увезла я Москву изго
товленную на Уралмаше мемо
риальную досиу с именем по
гибшей комсомолки. Боевые 
подруги А. Васильевой — А. К. 
Машинская, А. И. Кучернюк, 
С. Г. Степина, Г. П. Алехнович 
и другие с представителем ко
митета ВЛКСМ Уралмашзавода 
Евгением Бодлером вручили 
эту мемориальную доску пио
нерам мосиовсиой школы 
№ 475, которая построена на 
том мосте, где погибла Настя. 
В школе этой есть музей 
А. Васильевой.

Одновременно со свердлов
чанками приехали а Москву ве
тераны первой аэростатной ди
визии из Киева, Ленинграда, 
Североуральсиа. В школе со
стоялся большой, взволнован
ный разговор о подвиге сверд
ловчанки. Поделились своими 
воспоминаниями С. Г. Степи
на — комсорг аэростатного от
ряда, А. И, Кучернюк — номан» 
дир аэростатного поста, Г. П.

свыше 25 тысяч подозрева
емых лиц. Составлен даже 
словесный портрет будущего 
убийцы президента^). По 
мнению комиссии, это будет 
замкнутый и одинокий чело
век, у которого по крайней 
мере в течение последнего 
года не будет постоянной
работы, и он выберет 
мент, когда президент 
явится среди большого

мо- 
по- 

коли-
чества людей? Месяц назад 
группа психиатров, психоло
гов и криминалистов акаде
мии наук США провала спе
циальный симпозиум. Его ре
зультаты были представлены 
секретной службе для созда
ния более подробного психо
логического портрета потен
циального убийцы президен
та.

Пока эксперты по психо
логии совещаются, эксперты 
по оружию разрабатывают 
новые, более компактные и 
удобные в обращении образ
цы. «Новинки» уже сходят с 
заводских конвейеров и по
ступают в 177 тысяч магази
нов, специализирующихся на 
продаже оружия. Там его 
молено свободно купить как 
оптом, так и в розницу.

Частные тиры и стрельби
ща недавно перешли к новой
форме обслуживания. За
два десята долларов можно 
взять в аренду, например, 
боевой автомат «Томпсон». 
Его скорострельность — 15 
выстрелов в секунду. Вла
дельцы тиров получили от 
федеральных властей разре
шение продавать автоматы и 
в личное пользование. Спрос 
на них немалый. По мнению 
одного из владельцев тира, 
беседу с которым опублико
вал журнал «Тайм», Амери-
ке угрожает новая волна
терроризма, и поэтому не 
исключено, что «стрельба из 
автоматов станет новым на
циональным видом спорта в 
США».

И. ВАСИЛЬКОВ, 
(АПН).

США. Американские шахтеры добиваются от предпринима
телей подписания нового трудового соглашения, предусматри
вающего повышение заработной платы, улучшение условий 
'труда, гарантии против увольнений.

Упорная борьба горняков находит поддержку у американ
ских трудящихся.

НА СНИМКЕ: массовый митинг солидарности с бастующими 
шахтерами в Питтсбурге (штат Пенсильвания).

Фото АП-ТАСС.

Алехнович — санинструктор, 
на руках у которой умерла 
Насти, М. Н. Косачева, работав
шая рядом с Настей на Урал
маше.

Мемориальная доска с Урал
машзавода установлена в вес
тибюле школы. А на фасаде 
ее, по решению Моссовета, бу
дет установлена еще одна ме
мориальная доска с именем 
урмямаимвеиой комсомолки.

А. АНИКИН.Свердловск — Москва.

ФЕСТИВАЛЬ

приветствовали гостей из 
Свердловска, авторов и испол
нителей песен — Елену Казан
цеву, Андрея Судьбина и 
Юлию Брусницыну. В их ре
пертуаре прозвучали песни на 
стихи Е. Евтушенко, С. Ники
тина, Ю. Кима, Ю. Визбора и 
других популярных авторов.

В. КАЛАШНИКОВ.
Каменск-Уральский.

ТУРИЗМ

Дебют «Зеленой
кареты»

Заключительным концертом 
дипломантов и лауреатов за
вершился первый а Каменске- 
Уральском фестиваль самодея
тельной песни «Зеленая каре
та», который состоялся во 
Дворце культуры «Строитель». 
Организатором фестиваля был 
Красногорский районный ко
митет ВЛКСМ. Перед зрителя
ми выступили победители фе
стиваля — заместитель секре
таря комитета комсомола 
Уральского алюминиевого за
вода Игорь Трошкин, одна из 
лауреатов фестиваля Елена 
Игнатова. Очень понравилось 
зрителям выступление вокаль
ной группы учащихся школы 
№ 5, которой руководит Ольга 
Лунева. Дипломами и грамо
тами районного комитета ком
сомола были награждены и 
другие участники этого смотра 
самодеятельной песни.

Затем собравшиеся тепло

Счастливых 
стартов!
День туриста —- так назы

вается 13-й по счету тради
ционный сбор свердловских 
туристов, который начинает
ся завтра на реке И сеть в 
районе деревни Бекленшцево. 
День туриста — это празд
ник и напряженная работа. 
Праздник — потому что в 
эти дни встречаются старые 
друзья, вновь вспоминают о 
пройденных маршрутах, рабо
та — потому что программа 
соревнований является все
сторонней проверкой необхо
димых каждому туристу ка
честв: физической подготов
ки, мастерства, воли, ловко
сти.

В первый день соревнова
ний проводится комплексная 
туристская эстафета на приз 
журнала. ^Уральский следо
пыт». А во второй день состо
ятся соревнования по технике 
пешего, горного, водного и

велотуризма, по ориентирова- ; 
нию.

Важная часть программы— 
конкурсы. Главной их целью, 
является пропаганда само- I 
деятельного туризма, тради
ций свердловских туристов, I 
обмен опытом. На суд кон- ; 
курсной комиссии будут поед- : 
ставлены проекты знака еле- ; 
дующего (14-го) Дня туриста,, 
стенные газеты коллективов, 
фотографии, любительские ки- ' 
нофильмы, слайдфильмы, ту- л 
ристские самоделки, а также* 
оформление лагерей делега- 
ций.

Счастливых вам стартов, 
туристы! Е. КРАВЧУК.

КОНКУРС

С победой, 
девчата!
Конкурс на лучшего молодо

го кондитера и пекаря состоял
ся в Богословском продснабе 
КрасиотурьИнека. Трудно было 
определить в нем лучших. Тор
ты, рулеты, бисквиты, приго
товленные участницами трудо
вого состязания, выглядели 
одинаково красиво и аппетит
но.

Первое место жюри прису
дило Л. Штроо, кондитеру ре
сторана № 1. и Е. Бухнер, пе
карю столовой № 11. Вторые 
места достались Л. Дугарь, кон 
днтеру столовой № 5, и Т. Кай- 
мусовой, пекарю столовой № 9.

Подобные трудовые турниры 
стали в городе уже традицион
ными. И. честное слово. по- 
хорошему завидуешь мастерст
ву молодых кондитеров.

Л. ВОРОНОВ.
Краснотурьинск.
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* В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

СО СПОРТОМ 
В КРЕПКОЙ 

ДРУЖБЕ
Ребята из политехникума 

именуют его по-разному. Од
ни называют — стадион, дру
гие скромно — площадка. Ис
тина, как всегда, посереди
не — это типичный спортго- 
родок, где можно в баскет
бол, волейбол* поиграть, на 
перекладине позаниматься.

Главное, что находится он 
рядом с техникумом и обще
житием. Утром можно выско
чить сюда поразмяться, за
рядку сделать, пробежать не
сколько кругов. Днем здесь 
проходят занятия по физпод
готовке, но и вечером спорт- 
городок не пустует. В эту по
ру он принадлежит «одер
жимым», кто без спорта дня 
не мыслит. Выходят на инди
видуальные тренировки чле
ны различных сборных техни
кума, кипят страсти на игро
вых площадках.

Турниры, состязания, кото
рые проходят здесь и в спор
тивном зале, как водится, бы
вают и организованные, и 
стихийные. Но организован
ные, пожалуй, чаще. Дело в 
том, что члены правления 
спортклуба «Уральский поли
техник» держат под особым 
контролем массовую физ
культурную работу по месту 
жительства учащихся.

— Кто сегодня играет?— 
спрашивает опоздавший к на
чалу баскетбольного матча 
болельщик.

— «Четвертый» со «вто
рым».

Непосвященный не сразу 
поймет смысл названия 
команд А на деле все про
сто: в спортзале встречаются 
команды второго и четвер
того этажей. Матч календар
ный в рамках спартакиады 
общежития. Выигрывает се
годня «четвертый», на кото
ром живут учащиеся с- ме
таллургического отделения. 
Больше всех волнуется за 
своих питомцев воспитатель
ница Ася Федоровна Кос
тенко. .

К победам команды с 
«четвертого» уже привыкли. 
В спартакиаде общежития 
она лидирует почти во всех

видах программы. Удается 
это не столько за счет мастер
ства или каких-то особых спо
собностей ребят. Побеждают 
«металлурги» благодаря сво
ей сплоченности. Как и в лю
бом коллективе, здесь есть 
свои вожаки, энтузиасты. Та
кие, как комсомольцы Нико
лай Загибалов, Галина Юфе- 
рова. Галина, например, и в 
роли тренера частенько вы
ступает. Она — член сборной 
техникума по баскетболу.

Физкультурный коллектив 
политехникума известный: 
он постоянно в числе призе
ров смотров - конкурсов 
ЦС ДСО «Труд» по спортив
но - массовой работе, коман
ды удачно выступают на 
городских, областных со
ревнованиях, первенствах 
среди техникумов страны. И 
не для красного словца ска
зать: кубкам и другим по
четным призам здесь тесно 
на стеллажах. Одним словом, 
результаты свидетельствуют о 
четко сплоченной и хорошо 
организованйой системе физ
культурно-массовой и спор

тивной работы. Системе, в ос
нову которой положен прин
цип: физкультурой должен 
заниматься каждый учащий
ся. И главным средством до
стижения этой цели стал 
комплекс ГТО. Почти 90 поо- 
центов выпускников покида
ют нынче стены техникума со 
значками,
ми о закалке и выносливо
сти.

— В этом большом деле,— 
рассказывает руководитель 
физвоспитания техникума 
Ю. П. Забелин, — участвуют 
все преподаватели, правле

ние спортклуба, партийная, 
комсомольская организации. 
Возможность проверить свои 
силы и заняться регулярными 
тренировками ребята полу
чают в ходе многочисленных 
турниров и соревнований. 
Прежде всего это спартакиа
ды техникума и общежития, 
дни здоровья, массовые 
кроссы, конкурсы «А ну-ка, 
парни!», дни прыгуна, военно- 
спортивные праздники. Мы

свидетельствующи- ем

MMMiWMMAM

стремимся вовлечь в эти ме
роприятия всех учащихся.

Сейчас впору сказать и об 
энтузиастах. Под номером 
один в этом большом списке, 
несомненно, должно стоять 
имя директора техникума, за
служенного учителя школы 
РСФСР Александра Алексе
евича Трофимова. Ни одни 
соревнования не проходят 
без его присутствия, а по
рой и участия. Многие в 
Свердловске помнят Алек
сандра Алексеевича как 

сильного лыжника. Впрочем, 
почему помнят? Знают. Ведь 
до сих пор он почти каждый 
год участвует в популярном 
на Урале лыжном марафоне 
«Тагильская снежинка». Инте
рес, любовь к спорту живут 
в душе ветерана. И потому, 
когда он присутствует на за
седаниях спортклуба или 

беседует с преподавателями 
физвоспитания, разговор 
идет предметный, заинтере
сованный.

Многие энтузиасты физ
культуры избраны в состав 
правления спортклуба. Это 
члены сборной техникума по 
волейболу Светлана Самигу- 
лина, Алексей Крылов, кан
дидат в мастера спорта по 
зимнему многоборью ГТО 
Анатолий Куваеву Они ведут 
большую организаторскую 
работу, выполняя обязанно
сти общественных тренеров, 
судей.

В десяти секциях повыша
ют учащиеся политехникума 
свое спортивное мастерство. 
Особой популярностью поль
зуются секции плавания, бас
кетбола, легкой атлетики, лыж 
и биатлона. Именно в этих 
видах спорта традиционно 
сильны политехники. Напри
мер, баскетболистки, которых 
тренирует Ю. П. Забелин, по
стоянно первенствуют в тур
нирах среди техникумов горо
да. Лыжники и биатлонисты 
на нынешнем первенстве ЦС 
ДСО «Труд» среди технику
мов^ заняли соответственно 
первое и третье места. Го
товили их к соревнованиям 
преподаватели физвоспитания 
P. X. Абдульманова и А. А. 
Макаров.

В начале года активисты 
спортклуба «Уральский поли
техник» подвели итоги за
кончившейся пятилетки, на
метили планы на будущую. 
Они отметили, что уровень 
физкультурно-массовой рабо
ты в коллективе заметно по
высился. Свидетельством то
му третье место, присужден
ное техникуму за пятилетку в 
смотре среди средних учеб
ных заведений. Успехи раду
ют, но проблем, которые 
нужно решать, немало. И 
многие из них связаны с рас
ширением, совершенствовани- 

спортивной базы. Спорт
зал и спортгородок уже тесны 
для всех желающих регуляр
но заниматься физкультурой. 
Ждут не дождутся ребята 
окончания строительства 50- 
метрового стрелкового тира, 
вынашивают преподаватели 
физвоспитания планы возве
дения нового спортзала.

Уверенно вступает физ
культурный коллектив Ураль
ского политехникума в новую 
пятилетку. Вовлечь всех уча
щихся в физкультурное дви
жение — такую задачу по
ставили перед собой активи
сты, спортсмены и препо
даватели.

М. АЛЕКСАНДРОВ.

Авторалли... Сколько 
мужества, выдержки, 

профессионального мастерст
ва нужно проявить, чтобы вы
ступать в этих соревновани
ях. На снимке вы видите 
прыжок с трамплина. Его 
выполняют теперь уже чем
пионы России — водитель Ва
лерий Сажин и штурман Евге
ний Глоба. Так лихо взлетать 
на трассе нм позволяют высо
кое мастерство и хорошо под
готовленный автомобиль. А 
доказали они это своей побе
дой.

Много драматических собы
тий происходило в ходе авто
ралли в Свердловске. Далеко 
не все участники соревгова- 
ний справились с высокими 
скоростями и очень сложной 
трассой. Но спортсмены пы
тались дойти до финиша любой 
ценой. Огромное упорство в

И МАСТЕРСТВО, 
И МУЖЕСТВО

достижении этой цели про
явил экипаж, выступавший 
под номером 183 (водитель 
Сергей Робин, кстати, единст
венный --участник, выступав
ший на личном автомобиле, и 
штурман, профессор, доктор 
физико-математических наук 
Альберт Старостин — оба 
кандидаты в мастера спорта). 
Они отлично прошли всю 
трассу, по за несколько кило
метров до финиша у них от
казал мотор. Они буквально 
на руках докатили машину до 
финиша. Недаром они на
граждены призом обкома

ВЛКСМ «За волю к победе». 
У экипажа номер 181 (води
тель Михаил Чулочников), ко-
торый выступал в 
команде с экипажем

одной 
номер

183, задолго до финиша отло
милась педаль акселератора.
Пришлось I 
и штурман 
нин, зажав 
цы, «давал 
ехали более

привязать веревку, 
Владимир Бата- 

в руке плоскогуб- 
газ». Так они про

100 км,
числе труднейший

в том 
участок

трассы у озер Чусовского и 
Глухого и дошли до финиша. 

К). РАЙДУГИН.
Фото автора. /

ф ФУТБОЛ

ПОБЕДЫ ХОЗЯЕВ
Продолжаются матчи чемпионата страны по футболу. 

Свердловский «Уралмаш» встретился у себя на 
поле с иркутской «Звездой». Со счетом 2:1 победи
ли наши земляки. Оба гола в ворота гостей забил в пер
вом тайме Никитин.

Нижнетагильский «Уралец» также на своем поле играл с 
командой «Ангара» (Ангарск). С результатом 3:1 
победили тагильчане.

ПЕРВЫЕ СТАРТЫ

IIIHirÀAlllAHIT УЧ1ПЪП1
ИРБИТСКИИ СОВХОЗ-ТЕХНИКУМ

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
для обучения специальностям:

ЗООТЕХНИКА, ВЕТФЕЛЬДШЕРА, 
ЭЛЕКТРОМЕХАНИКА.

Принимаются лица, имеющие образование 8 и 10 
классов. На ветеринарное и зоотехническое отделения 
принимаются без экзаменов окончившие школу без 
троек. Вступительные экзамены — с 1 августа по рус
скому языку (диктант) и математике (устно).

Поступающие с образованием 10 классов сдают 
русский язык и литературу (сочинение), химию, а 
электромеханики — математику и русский язык и ли-; 
тературу (сочинение).

Наш адрес: пос. Зайково Ирбитского района.

РЕЖЕВСКИИ 
сельскохозяйственный техникум 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на ДНЕВНОЕ И ЗАОЧНОЕ обучение 

на базе 8 и 10 классов по специальностям: 
бухгалтерский учет в СЕЛЬСКОХОЗЯИСТ-

ВЕННОМ ПРОИЗВОДСТВЕ, СЕЛЬСКОХОЗЯИ-
CTBEHHOE И ГРАЖДАНСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО.

Прием документов — до 15 августа, на заочное от
деление — до 30 сентября.

Вступительные экзамены — с 1 августа.
РАБОТАЮТ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ 

С 20 ИЮНЯ.
Техникум имеет благоустроенное общежитие. Адрес? 

Свердловская область, Реж, ул. Ленина, 4. Телефоны 
2-18-36, 2-19-00.

В Свердловске прошли со
стязания на первенство обл- 
совета ДСО «Спартак» по 
летнему многоборью ГТО. 
Соревнования проходили на 
лучших спортсооружениях го
рода.

Среди коллективов физ
культуры первое место заня
ла команда Свердловского 
трамвайно-троллейбусного уп
равления. Вторыми были 
спортсмены города Артемов
ского. На третьем месте — 
Ирбитский химфармзааод. 

Кстати, ирбитчане победили и 
в комплексном зачете среди 
городов области.

В личном зачете (четвер
тая ступень — вторая возра
стная группа) победил В. Ми
халев (Ирбит) — 108 очков. 
Среди женщин первенствова
ла А. Шумилова, преподава
тель педучилища им. Горько
го из Свердловска с резуль
татом 59 очков.

В четвертой ступени первой

возрастной группы среди 
мужчин победил Р. Гатаулин 
из Артемовского — 87 очков. 
У женщин выиграла И. Бри- 
кова (Ирбит) — 91 очко.

Соревнования первого и 
второго этапа по многоборью 
ГТО продолжаются. Уже про
шли старты многоборцев в 
Чкаловском районе Сверд
ловска. Впереди — соревно
вания областного совета 
ВДСО «Трудовые резервы». 
Все коллективы физкультуры, 
спортивные клубы, а также 
сборные городов и районов 
продолжают подготовку к 
очередному, третьему этапу 
зональных соревнований по 
многоборью комплекса ГТО 
на первенство Свердловской 
области, которые пройдут 
17—19 июля в четырех горо
дах. А. АЛЕШИН,

ответственный
секретарь 
областной 

комиссии ГТО.

ф ШАХМАТЫ I J

ЛИДЕР — 
ПРЕЖНИЙ

Шестой тур женского чемпи- . q 
оната России оказался бое- !| 
вым. В двух партиях тор- i. 
жествовали белые фигуры. , 
Вторую победу подряд одер- ( 
жала новосибирская первораз- | 
рядница Н. Петрова, она вы- 11 
играла у одного из лидеров 11 
чемпионата — мастера Т. Бе- 11 
ловой (Псков). Кандидат в 11 
мастера из Подмосковья К 
Т. Богумил переиграла Т. Пу- R 
тятину (Новосибирск). В по- Я 
единке с кандидатом в маете- Я 
ра Биленко победила играв- Й 
шая черными В. Чуманенко а 
(Краснодарский край). |

В двух встречах был зафик- I, 
сирован ничейный результат: i 
Педько — Оглоблина и Поля- ; 
кова — Щетинкина. । I

Три партии остались неза- ,,1 
конченными, Наша землячка Ч 
Е. Кузнецова при материаль- Ч| 
ном равенстве сохраняет нс- ft 
которое преимущество. К

Сделав полшага вперед, к 
лидирует по-прежнему канди- R 
дат в мастера Н. Полякова. Я 
У нее 4'/з очка и одна отло- Я 
женная партия. У Л. Оглоб- Я 
линой (Смоленск) — 4 очка, т 
Интересно отметить, что из 16 | 
участников только трое — ► 
Н. Полякова, Л. Оглоблина и »■ 
В. Чуманенко — не испытали к 
горечи поражений/ t '

А. КОСТИН, JI 
судья ïI 

республиканской |
категории. ।

СВЕРДЛОВСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
свердловской железной дороги 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на отделение ФЕЛЬДШЕРОВ (на базе 8 классов) и 

отделение МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЕР Хна базе 8 и 10 
классов).

Сроки обучения: на фельдшерском отделении — 
3,5 года: на медсестринском отделении на базе 8 клас
сов — 2 года 10 месяцев, на базе 10 классов — 1 год- 
10 месяцев.

Прием заявлений: на базе 8 классов — по 31 июля/ 
на базе 10 классов — по 14 августа.

Условия приема — общие для средних специальных 
учебных заведений.

Приемные экзамены проводятся: на базе 8 классов— 
с 1 по 20 августа по русскому языку (диктант), мате
матике (устно); на базе 10 классов — с 1 по 21 авгу
ста по химии (устно), русскому языку и литературе 
(сочинение).

При училище имеется благоустроенное общежитие.
Адрес: 620027, Свердловск, ул. Быкова, 34.

КАМЕНСК-УРАЛЬСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

следующие отделения: '
ФЕЛЬДШЕРСКОЕ (на базе 10 классов срок обучения — 

- года 6 месяцев, на базе 8 классов срок обучения ■— 3 го- 
да 6 месяцев), АКУШЕРСКОЕ (на базе 10 классов срок обУ- 
нения — 2 года 6 месяцев), МЕДСЕСТРИНСКОЕ (на базе 10 
классов срок обучения — 1 год 10 месяцев, на базе 8 клас
сов срок обучения — 2 года 10 мсс.).

Выпускники средних школ сдают экзамен по русскому 
языку и литературе (сочинение) и химии (устно), окончив
шие 8 классов — по русскому языку (диктант) и математике (устно). ж -

Приемная комиссия работает по 31 июля с 9 де 17 
часов ежедневно, кроме воскресенья.

При поступлении необходимы: аттестат о среднем обра-' 
зовании или свидетельство об окончании 8 классов, справ
ку о состоянии здоровья (форма № 286), 4 фотографии
3x4 см. заявление (заполняется в училище), паспорт или 
свидетельство о рождении представляется лично.

Прием документов по 31 июля на базе 8 классов, по 
15 августа на базе 10 классов. Вступительные экзамены — 
с 1 по 20 августа.

Молодые специалисты распределяются на работу в ле
чебные учреждения Каменска-Уральсн'ого, Свердловска и 
других городов и районов области.

Адрес училища: г. Каменск-Уральский, ул. Попова, 1в.

АСБЕСТОВСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩ« 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

НА ФЕЛЬДШЕРСКОЕ и МЕДСЕСТРИНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЯ.
Срок обучения на фельдшерском отделении после 10 клас

сов — 2 года 6 месяцев; после 8 классов — 3 года 6 меся
цев: на медсестринском отделении соответственно— 1 год 
10 месяцев и 2 года 10 месяцев.

Поступающие со средним образованием сдают экзамены 
по химии (устно), русскому языку и литературе (сочине
ние): па базе 8 классов — по математике (устно), русско
му языку (диктант).

Прием документов на базе 8 классов — по 31 июля, на 
базе 10 классов — по 14 августа.

Адрес училища: Свердловская область, Асбест, ул. Папа
нина, 52, медучилище.

ф СПОРТ — ДЛЯ ВСЕХ!

ЕСЛИ ВЗЯТЬСЯ СООБЩА
За-кончился очередной учеб

ным день в ГПТУ. Одни уча-
шиеся идут домой,
их „тоже немало 
общежития. В ci

другие — 
спешат в

:овоеменном об-
шежитии есть возможность хо
рошо отдохнуть, подготовиться
к занятиям. Но всегда ли
здесь можно заняться спортом 
и. есть лч для -того необходи
мые условия? С этой целью я
побывал в общежитиях 
ловскнх ГПТУ № 91 и 
Оба училища одного 
ля-—готовят строителей.

сверд- 
№ 24. 
профи-

В общежитии училища
№ 91, что на ул. Р. Люксем
бург, 52. нс было ничего, хоть 
отдаленно напоминающего о 
спорт« ни с .-ендов, ни спор
тивного инвентаря. И действи-
только, часы отдыха здесь
трудно посвятить физкультуре.
Зато.,., у кастелянши можно
всегда взять домино или 
грать партию-другую 
бильярде.

— Спортсменам у нас

сы
на

вернуться негде.
раз-

сообшил

Павел Бадамшин, отвечающий 
в комитете комсомола за жи
лищно-бытовой сектор,— и ре-
бятам остается лишь заии-
маться в спортивных секциях 
при училище.

— При ГПТУ работают сейчас 
секции баскетбола, волейбола 
и настольного тенниса, — ска
зал в разговоре со мной физ
рук училища Л. Д. Гераси
мов,— но вся трудность в том,

— Я еще до поступления в 
училище выполнил 2-й раз
ряд, — рассказывает Нико
лай, — но до сих пор 
не могу его повысить. Просто 
негде серьезно тренироваться.

— Занимаемся лишь с ган-

я разговаривал там, занимает
ся в какой-либо спортивной 
секции.

— Я играю в волейбольной
команде, говорит Марина

есть каждый третий учащийся.
— Только за 1980 год в учи

лище подготовлено два канди
дата в мастера, 12 первораз
рядников, а юношеские разря
ды имеют 639 учащихся, — 
рассказывал мне преподава
тель физвоспитания Г. А. Бо
рисов.

Для занятий спортом здесь 
есть все условия, подобран

стического соревнования (физ-
культурно-массовая 
ГПТУ № 24 заняло
высокое четвертое
Ну, а их коллеги.

работа) 
довольно J 

место. I 
будущие

строители из ГПТУ № 91, ока
зались лишь в третьем де
сятке коллективов.

что у нас нет собственного
спортзала. А в арендуемом за
ле мы можем тренироваться 
только 5—6 часов в неделю. 
Из-за этого ребята неохотно 
идут в секции, предпочитая за
ниматься в городских спорт
клубах. В этом я вижу перво-
ПрИЧИНУ того, что
давно не '-меем 
датов в мастера 
рядннков.

Комната № 2 
оказалась самой

своих
мы уже 

: канди-
и первораз-

в общежитии 
спортивной. В

ней живут Николай Клюев и
Павел Кирьянов, оба 
рядники по лыжам.<

раз-

Наше справочное бюро

Суббота, 13
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»
8о00 ~ «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9,05 w. М- Равель. Вторая 

сюита из балета «Дафнис и 
Хлоя».

9,20 — Ребятам о зверятах.
9.50 — Для вас, родители.
10.20 — «Куирыниксы». До

кументальный фильм.
11.10 — 24-й тираж «Спорт

лото».
11.20 — «Радуга». IV Между

народный фестиваль телевизи
онных программ народного 
творчества. «Венгерские кар
тинки*.

11.50 — Литературные бесе
ды.

12.45 — Фильм — детям. 
«Лето Сахата». Художествен
ный телефильм.

13.50 — «Стозвонное эхо». 
Документальный фильм.

14.00 — Сегодня в мире.
14.15 — В мире животных.
15.15 — «Русское поле. Млад

ший брат». Документальный 
фильм.

16.15 — «Таллинские музы
кальные картинки».

16.50 — Беседа политическо
го обозревателя Л. А. Вознесен
ского.

17.20 — «Кошкин дом».
Мультфильм.

17.50 — Премьера докумен
тального фильма «Репортаж с 
Карибского меоидиана».

18.35 — Поет народная арти
стка СССР Е. Мирошниченко.

19.15 — Премьера художест
венного телефильма «Гибель 
31-го отдела». 1-я серия.

20.30 — «Время».

Вервекина.—■ Тренируемся мы 
с девчатами четыре раза в

хороший 
вряд ли

спортинвентарь. И
кто удивился,

телями, — вступает в разговор педелю в спортзале, который
Павел, — да и те привезли из
дома. Но в других 
и того нет.

Что и говорить, 
спортивной работы

комнатах

уровень 
оставляет

желать лучшего. Администра-
ния 
этом

предприинмает шаги в 
направлении, но уж

больно робкие.
— В

ЛИСЬ I
1 принципе, мы доби- 
решения о постройке,

находится буквально в двух 
шагах от общежития. Часто 
ходим в культпоходы во Дво
рец спорта.

— В общежитии можно по
играть в настольный теннис, 
шахматы, шашки,— добавляет 
Наташа Шургина,— я еще с 
удовольствием занимаюсь и в 
лыжной секции.

да спортсмены училища в 
учебном году победили 
областных соревнованиях 
боксу, лыжам, двоеборью

ког- 
этом 

на 
по

и

— Нас серьезно 
не только уровень 
работы в ГПТУ № 
рит председатель

беспокоит 
спортивной 
91,— гово- 
тренерского
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КРАСНОУФИМСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

НА МЕДСЕСТРИНСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ со сроком вбучеяяя 
3 года (с 8-летним образованием) и 1 год 10 месяцев (ее 
средним образованием):

НА ФЕЛЬДШЕРСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ео сроком обучения 
3 года 6 месяцев (с 8-летним образованием) и 2 года в »Ме
сяцев (со средним образованием).

Документы принимаются по 31 июля на базе 8 кяаееев 
и по 14 августа на базе 10 классов.

Заявления 
училища. К 
окончании 8 
медицинская 
(3x4 см без

подаются на имя директора медициисяого 
заявлению прилагаются: свидетельство об 
классов или аттестат о среднем образоваяяя. 
справка по форме № 286. четыре фотография 
головного убора), выписка из трудовой книж-

ки, имеющим стаж практической работы нс менее двух 
лет и работающим по специальности, избранной для изу
чения в учебном заведении.

Все поступающие на базе 8 классов сдают экзамены пс 
русскому языку (диктант), математике (устно); на базе 10 
классов — по русскому языку и литературе (сочинение), 
химии (устно).

Медучилище имеет общежитие.
За справками обращаться по адресу: Красноуфимск, ул. 

Куйбышева, 5, медучилище. Тел. 3-24-37, 3-20-10, приемная 
комиссия.

спортивного комплекса для 
училища,— говорит и. о. ди
ректора ГПТУ П. В. Чалов.— 
Но когда его построят? Пока 
даже проекта нет.

...В общежитии ГПТУ № 24, 
где я побывал впоследствии, 
картина иная. Каждый, с кем

Что ж, это не 
тельно, учащимся

удиви-

проживающим в общежитии, 
можно сказать, повезло — 
спортивный комплекс рядом.

При училище есть летний 
стадион, хоккейный корт, два 
спортзала. Там работают 9 
спортивных секций, в которых 
занимаются 216 человек, то

21.05 — Художественный те
лефильм «Гибель 31-го отде
ла*. 2-я серия.

22.15 — Концерт лауреатов 
фестиваля «Золотой Орфей».

23.15 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

9.10 — Свердловск. < Пер
спективная программа для мо
лодежи».

10 .00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — «Скрипач Д. Бла

жим». Фильм-концерт.
11 .05 — Мамина школа.
11.35 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
12.Ö5 — Шахматная школа.
12.35 — Русская речь.
13.05 — Народное творчест

во. Телеобозрение.
13.50 — Жизнь науки.
14.30 — Телевизионный клуб 

молодоженов.
15.45 — Свердловск». Новости.
16.05 — МОСКВА. М. Горь

кий. «На дне». Фильм-спек
такль Московского театра 
«Современник».

19.00 — «Обыкновенные чу
деса». Фильм-концерт.

прыжкам с трамплина. Но ус
покаиваться на достигнутом 
нельзя, считают в ГПТУ № 24. 
В ближайшее время начнется 
строительство стрелковогб ти
ра, будет реконструирован лет
ний стадион.

— В . этих делах немалую 
помощь могли бы оказать на
ши шефы — трест «Свсрл- 
ловскхимстрой», — говорит 
директор училища М. Л. Вайн
штейн. -— В наших общих ин
тересах, чтобы ребята выхо
дили из училища окрепшими.

...В областном совете ДСО 
«Трудовые резервы» мне ска
зали, что 'по итогам соииали-

совета В. П. Снегирев—Во мно
гих училищах области карти- д 
на, к сожалению, не лучше. Об 
этом стоит всерьез подумать, 
например, руководителям и 
педагогам ГПТУ № 3, 49, 13, 
Впрочем, не только им. Неред
ко приходится , наблюдать 
пассивное отношение к разви
тию физкультуры и спорта со 
стороны комитетов ВЛКСМ, 
да и самим спортсменам сле
довало бы быть поинициатив
ней.

Л. ЗАХАРОВ, 
студент УрГУ.

Редактор
И. МАЛАХЕЕВ.

19.45 — «Здоровье».
20.30 — Музыкальный киоск.
21.00 — Спортивная програм

ма: чемпионат СССР по кон
ному спорту; чемпионат СССР 
по гребле на байдарках и ка
ноэ.

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. Чемпионат 

СССР по регби. ВВА — «Локо
мотив* (М). 2-й тайм.

23.00 — «Время».
23.35 — П. И. Чайковский. 

«Иоланта». Фильм-опера,

■ж

СВЕРДЛОВСКИЙ
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ 
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА

Сегодня ДОЛГОЖДАННЫЙ 
13-VI ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ 
14-VI утром АЛЕНЬКИН

ЦВЕТОЧЕК 
вечером БЕРЕГ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Доказа

тельств убийства нет.
СОВКИНО — В начале 

славных дел (две серии).
ТЕМП — В начале слав

ных дел (две серии).
САЛЮТ — Таина Бургунд

ского двора.
БУРЕВЕСТНИК — В нача

ле славных дел (две серии).
СОВРЕМЕННИК — Юность 

Петра (две серии).
ИСКРА — Эмиссар загра

ничного центра (две серии). 
Жизнь мол — армия.

ЭКРАН — Юность Петра 
(две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Козерог- 
один (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Юность Петра (две серии).

ЗАРЯ — В плену дворцо
вых интриг (две серии).

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО«- 
В начале славных дел (две 
серии).

ЗНАМЯ — Шальная пуля. 
Невозможные дети.

МИР — В начале славных 
дел (две серии).

ДК БИЗа — Огарева, 6.

13 —14 июня по области ожидается переменная облач
ность. на юге области преимущественно без осадков, на 
севере местами кратковременный дождь, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
10—15, днем 21 — 26 градусов тепла.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11, 
и молодежных проблем, отдел сельской молодежи — 58-92-41. Отдел военно-спортив- 

Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспондент —

СВЕРДЛОВСКОЕ
ГОРОДСКОЕ МЕДИЦИНСКОЕ УЧИЛИЩЕ М2 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
по специальностям:

медицинская сестра общего профиля, мединяяеяая 
сестра детских учреждений.

Прием документов на базе 8 классов — по 31 мю
ля, на базе 10 классов — по 14 августа, на вечернее 
отделение на базе 10 классов — с 15 июня по 15 но
ября.

Вступительные экзамены на дневном отделения на 
базе неполной средней школы — с 1 по 20 августа — 
по русскому языку (диктант), математике (устно); на 
базе полной средней школы — с 1 по 21 августа — 
по русскому языку и литературе (сочинение), химия 
(устно); на вечернем отделении — с 1 июля по 20 но
ября — по русскому языку и литературе (сочинение), 
химии (устно).
^Вечернее отделение—на базах городской больницы 

№ 40 (Волгоградская ул., 189, с предоставлением об
щежития); городской клинической больницы СМП (ул. 
8 Марта. 78. с предоставлением общежития); инсти
тута ОММ (ул. Репина, 1, с предоставлением общежи
тия).

Адрес училища: Свердловск, Л-14, ул. Антона Ва- 
лека, 8. Тел. 51-02-53., Т^амв. № 2, 6, 9, 10, Щ, 18, 
23, остановка — «Площадь 1905 года».

КАМЕНСК-УРАЛЬСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ.

Принимаются юноши и девушки, окончившие 8 или 10 
классов общеобразовательной школы и имеющие музы
кальную подготовку в объеме 5—7 классов детской музыкальной школы. i

Училище готовит УЧИТЕЛЕЙ МУЗЫКИ ДЛЯ ОБЩЕОБРА
ЗОВАТЕЛЬНЫХ ШКОЛ, МУЗЫКАЛЬНЫХ ВОСПИТАТЕЛЕЙ 
ДЛЯ ДЕТСКИХ САДОВ.

Срок обучения на базе восьмилетней школы — 3 года 
10 месяцев, на базе средней школы — 2 года 10 месяцев.

Поступающие сдают экзамены по специальности (баян 
фортепиано, аккордеон), проверяются музыкальные дан
ные. Они экзаменуются по русскому языку и литературе 
письменно и устно, на базе 8 классов —по русскому языку 
и литературе (сочинение), истории СССР на базе Ï0 классов.

Прием 'заявлений — с 1 по 30 июля ежедневно. кроМе 
воскресенья, с 10 до 16 часов. Приемные экзамены — с 
5 по 20 августа. Общежития нет. Стипендия — на общих основаниях.

Адрес училища: Каменск-Уральский, ул. Строителей. 13. 
Тролл. № 2, 3, 4, автобусы № 6, 9, 11, остановка—«ул. Строителей*.

TÎÜMMfîw:
620219 Свердловсн, ГСП

153. ул. 8 Марта, 8.
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